

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SÃO PAULO COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E PLANEJAMENTO

RELATÓRIO FINAL AUDIÊNCIAS PÚBLICAS ORÇAMENTO 2026

Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

20^a Legislatura (2023-2027)

MESA DIRETORA (2023-2025)

Presidente Deputado André do Prado

1º Secretário
Deputado Maurici

2º Secretário
Deputado Barros Munhoz

Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento

Membros Efetivos

Deputado Gilmaci Santos - Presidente

Deputado Luiz Claudio Marcolino - Vice-Presidente

Deputado Alex Madureira

Deputado Carlão Pignatari

Deputado Dirceu Dalben

Deputado Enio Tatto

Deputada Fabiana Bolsonaro

Deputado Itamar Borges

Deputado Oseias de Madureira

Deputado Ricardo França

Deputada Solange Freitas

Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

Secretário-Geral Parlamentar Rodrigo Del Nero

Diretor do Departamento de Comissões José René Pires de Campos

ELABORAÇÃO

Divisão de Redação Legislativa (DRL)

Adelino Martins
Eduardo Ricetti
Gabriela Teixeira de Lima
Marina Ceccato Mendes
Priscila Albino de Oliveira

Divisão de Consultoria Legislativa (DCL)

Alessandra Verrone Chimelli
Flávia Távora Heitmann M. Peixoto
Glaucio Marques da Silva
Guilherme Nagata
Hernandez Piras Batista
Luzia dos Santos Munin

Divisão de Apoio às Comissões (DAC)

Angela Satie Takeya Nakamura Elisabete Akemi Chirosi Fernanda Nieri do Amaral

Equipe de Apoio à Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento

Coordenação

Raete Baldassi Oliveira

Assessoria

Bárbara Alencar Silva
Camila de Freitas Silva
Eliana Olimpia Caetano
Emilio Carlos Rodriguez Lopez
Leticia dos Santos Maia
Luciano de Campos Valtriani
Maria Cecilia Andrade
Maria Cristina Ferrer Leite
Maria Eliane da Silva Rodrigues
Marlene Silva Santos Ribeiro
Peneloti Lúcia H. C. Mendes
Rafaela da Silva Dias
Sidenilza Carvalho Viana
Vanusa Rincione

Serviço de Cerimonial

Ana Luiza R. Ramos Kitamura Julia Okubo Renata Teixeira Gomes Talyssa Carolina Garcia Fiore

Mestre de Cerimônias

Guga Mendonça

Departamento de Comunicação / TV Alesp

Douglas Honorato
Francisco de Aquino Cordeiro
Gilberto Antonio Caracanha
Jovailton Francisco de Souza
Leonardo Leonardi
Marcio da Silva
Rodrigo de Oliveira Costa
Rodrigo José Romeo
Silas Ribeiro dos Santos

Departamento de Infraestrutura

Aguinaldo Aparecido Cardozo
Aldair José Nunes
Davi do Nascimento Rosa
Eduardo Alves Ribeiro
Geremias Dias Souza
José B. de Almeida Filho
Marcelo de Carvalho Pina
Odair José da Silva
Sandro Ramos de Melo
Sergio Ricardo de Carvalho
Ulysses Claudio Pereira Filho

Núcleo de Avaliação Estratégica

Abraão Costa Silva

Alessandra C. Machado Costa

Alfredo Pinto Xavier

Altair Souza Miguel

Bruno Pires Boturão

Claudio de A. Grandmaison

Denise de Lourdes C. Cunha

Diego Oliveira Araujo

Elza Aparecida Bonelli

Fabio José Ignacio

Flavia Robles Dotto

Giancarlo Bueno Gobbetti

Isabella de Castro

Lauro Olivier Neves Monteiro

Livia Souza Novais

Luiz Fernando Felizzola

Marcio Lyrio e Silva

Mauricio Araujo Miranda

Odair José da Silva

Renato de Assunção Pereira

Silvia Helena Gomes Silva

Sergio V. de Jesus dos Santos

(Ato da Mesa nº 22/2025)

Apresentação

A Constituição de 1988 define a República Federativa do Brasil como Estado Democrático de Direito e reconhece a cidadania como um dos seus fundamentos. No texto constitucional e em outras normas, isso possui uma decorrência clara: os cidadãos não são concebidos apenas como recipientes passivos das deliberações públicas; a eles está reservado o papel de partícipes ativos.

O incentivo à participação popular ganha relevo quando o que está em discussão é a destinação dos recursos que pertencem a todos, uma das mais sensíveis decisões tomadas na esfera pública. Trata-se, afinal, de estabelecer os meios sem os quais as ações assecuratórias dos direitos de cidadania seriam inviabilizadas. Esse é o contexto no qual se inserem as audiências públicas do orçamento realizadas anualmente pela Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo.

As audiências públicas como instrumentos de gestão fiscal transparente são incentivadas pelo artigo 48 da Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF). A Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento as realiza desde 2005, atenta não apenas aos princípios da publicidade e da transparência, mas também às disposições constitucionais que determinam a redução das desigualdades regionais e a ação pública regionalizada, inclusive quanto ao planejamento e aos efeitos da execução orçamentária. Concretamente, isso tem conduzido a Comissão, desde o primeiro ciclo de audiências públicas do orçamento, a realizar reuniões nas mais diversas cidades que compõem o rico quadro regional paulista.

No ano de 2025, trinta cidades receberam audiências do orçamento: Rosana, Presidente Bernardes, Cândido Mota, Santa Albertina, Bady Bassit, Vista Alegre do Alto, Andradina, Buritama, Parapuã, Itaí, São Lourenço da Serra, Ibitinga, Brotas, Americana, Nuporanga, Santo Antônio da Alegria, São José do Rio Pardo, Lençóis Paulista, Bofete, Ibiúna, Campos do Jordão, Caraguatatuba, Lorena, Juquiá, Itanhaém, Santo André, Jandira, Mogi das Cruzes, Bom Jesus dos Perdões e São Paulo.

Cada audiência consistiu em uma oportunidade de aproximação das deputadas e dos deputados estaduais com as necessidades e os anseios dos cidadãos do Estado, que foram comunicados na forma das sugestões que este relatório final sumariza. O detalhamento delas pode ser encontrado nos relatórios específicos referentes a cada audiência, disponíveis no Portal da Assembleia Legislativa (www.al.sp.gov.br).

O relatório final oferece um resumo das sugestões apresentadas pela população, as quais foram utilizadas pelos deputados componentes da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento, após análise realizada com o concurso do corpo técnico de apoio, como subsídios para a elaboração de propostas de emendas ao Projeto de Lei Orçamentária Anual (PLOA). A tramitação do PLOA, com as emendas a ele propostas, pode ser acessada em https://www.al.sp.gov.br/propositura/?id=1000631341.

Na 21ª edição das audiências públicas do orçamento, a Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento alcança a marca de duas décadas de experiência acumulada com a incorporação dos cidadãos no processo de construção da lei orçamentária anual. Este relatório final é, a um só tempo, uma prestação de contas das audiências realizadas em 2025 e uma ferramenta à disposição dos parlamentares para a discussão e a votação do orçamento do exercício financeiro de 2026. Sua existência consolida as contribuições de muitos: dos cidadãos que compareceram às reuniões e enviaram sugestões; da Mesa Diretora e do corpo técnico da Assembleia

Legislativa, que ofereceram o apoio necessário às atividades; das Câmaras Municipais que sediaram as audiências e de seus colaboradores.

A todos, os nossos agradecimentos.

Deputado Gilmaci Santos

Presidente da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento

Sumário

1. Audiência Pública em Rosana	1
2. Audiência Pública em Presidente Bernardes	6
3. Audiência Pública em Cândido Mota	9
4. Audiência Pública em Santa Albertina	12
5. Audiência Pública em Bady Bassit	17
6. Audiência Pública em Vista Alegre do Alto	21
7. Audiência Pública em Andradina	23
8. Audiência Pública em Buritama	27
9. Audiência Pública em Parapuã	30
10. Audiência Pública em Itaí	33
11. Audiência Pública em São Lourenço da Serra	35
12. Audiência Pública em Ibitinga	39
13. Audiência Pública em Brotas	42
14. Audiência Pública em Americana	46
15. Audiência Pública em Nuporanga	52
16. Audiência Pública em Santo Antônio da Alegria	55
17. Audiência Pública em São José do Rio Pardo	59
18. Audiência Pública em Lençóis Paulista	63
19. Audiência Pública em Bofete	66
20. Audiência Pública em Ibiúna	70
21. Audiência Pública em Campos do Jordão	73
22. Audiência Pública em Caraguatatuba	77
23. Audiência Pública em Lorena	81
24. Audiência Pública em Juquiá	84
25. Audiência Pública em Itanhaém	89
26. Audiência Pública em Santo André	94
27. Audiência Pública em Jandira	97
28. Audiência Pública em Mogi das Cruzes	99

29. Audiência Pública em Bom Jesus dos Perdões	.102
30. Audiência Pública em São Paulo	.105
31. Emendas da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento	.109

1. Audiência Pública em Rosana

Região Administrativa de Presidente Prudente - 07/08/2025

Local: Câmara Municipal de Rosana

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Denis Alexandre dos Santos (secretário de Turismo de Rosana), Cláudio Evangelista da Silva Junior (prefeito de Teodoro Sampaio), Alberto Gomes Barbosa - "Tico" (presidente da Câmara Municipal de Presidente Epitácio), Marcelo Aguiar Cavalheiro - "Marcelo da Farmácia", Vera Lúcia Ferreira Leão Oliveira - "Verinha da Gleba", Sidnei Rodrigues Godinho - "Capota", Plácido Santiago Moreira - "Plácido Carteiro", Aparecido de Lima Sobral - "Cidinho da Gleba" e Raphael Fernandes dos Santos (vereadores da Câmara Municipal de Rosana).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para o Hospital Estadual de Porto Primavera, no município de Rosana, a fim de: instalar leitos de Unidades de Tratamento Intensivo (UTIs); instalar uma UTI Neonatal; adquirir aparelhos de exames de imagem (ultrassom); um tomógrafo e ambulâncias; ampliar a oferta de especialidades médicas; contratar especialistas e profissionais da saúde; realizar campanhas de prevenção e atendimento itinerante nas comunidades afastadas.

Em Rosana, destinar recursos para: ampliar o Centro de Especialidades Médicas; R\$ 400 mil para reformar e ampliar o Centro de Especialidades, localizado no Distrito de Porto Primavera; R\$ 100 mil para montar uma Sala de Integração Sensorial e para adquirir equipamentos (macacões e acessórios) utilizados no Protocolo PediaSuit, cujo uso tem se mostrado eficaz no desenvolvimento neuromotor de crianças e adolescentes¹; aumentar os serviços de castração animal; construir baias para abrigo de animais acolhidos pela ONG "Somos Todos Animais".

Em Teodoro Sampaio, destinar R\$ 400 mil para despesas de custeio visando à implementação do serviço de hemodiálise, com contrapartida do município, de modo a evitar deslocamentos dos pacientes e seus familiares a Presidente Prudente.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para, em Rosana: pavimentar 50 quilômetros de estradas vicinais; adquirir 2 caminhões basculantes e 1 motoniveladora; construir e recuperar acostamentos; fazer a manutenção de vias urbanas e rurais; instalar sinalização viária horizontal e vertical; pavimentar o acostamento da rodovia Arlindo Béttio (SP-613), que liga o município a Teodoro Sampaio; implantar uma faixa de acostamento nessa rodovia.

Em Euclides da Cunha Paulista: R\$200 mil para melhorar a infraestrutura da área rural, com a recuperação de estradas e de escolas rurais; destinar recursos para melhorar a infraestrutura das estradas rurais que atendem aos assentamentos.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para, em Rosana: ampliar e reformar o Centro de Especialidades localizado no Distrito de Primavera; ampliar o Cemitério Municipal de Primavera; R\$300 mil para reformar o Cemitério Municipal; promover o licenciamento ambiental para as obras de ampliação do Cemitério Municipal de Primavera; ampliar o acesso ao diagnóstico precoce, às terapias especializadas e aos programas de inclusão social e educacional para pessoas com diagnóstico de Transtorno do Espectro Autista (TEA); criar um Centro de Autismo no município, bem como ampliar os centros já existentes na região.

¹ A integração sensorial e o Protocolo PediaSuit são abordagens terapêuticas distintas, mas que podem ser combinadas para otimizar o tratamento de pacientes, especialmente crianças, com distúrbios neuromotores e sensoriais. Enquanto a integração sensorial foca em organizar estímulos, o PediaSuit utiliza uma veste ortopédica para melhorar o alinhamento e o movimento.

Na região, destinar recursos para: manter as atividades desenvolvidas pela entidade SAVIPE Anjo Azul², com sede em Presidente Epitácio, que atende pessoas com TEA e seus familiares; fortalecer os Centros de Referência de Assistência Social (CRAS) o Centro de Referência Especializado de Assistência Social (CREAS); implementar programas de apoio a famílias em situação de vulnerabilidade; R\$ 100 mil para a entidade Lar do Ancião de Teodoro Sampaio; financiar as atividades da Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) de Teodoro Sampaio.

Meio Ambiente

Destinar recursos para: desenvolver ações de preservação de áreas ambientais e de recuperação de matas ciliares; fomentar a educação ambiental e o turismo sustentável no entorno do rio Paraná; R\$ 5 milhões para realizar obras de recuperação do Marco Zero, implantar Ecopontos, Pontos de Entrega Voluntária (PEVs) para reciclagem de materiais e uma usina de britagem para reciclagem de resíduos da construção civil, além de adquirir equipamentos para atender às demandas de meio ambiente o município.

Agricultura e Pecuária

Destinar recursos para: apoiar a produção e o escoamento da produção agrícola local, visando a reduzir perdas e facilitar a entrega nos distritos urbanos; implementar medidas de controle, fiscalização e redução do uso de agrotóxicos, promovendo práticas agrícolas mais seguras e sustentáveis; apoiar a transição para agricultura sustentável voltada para pequenos agricultores; apoiar os pequenos produtores rurais, com máquinas, insumos e assistência técnica; incentivar a agricultura familiar e orgânica; fomentar a realização de feiras-livres que comercializam produtos dos assentamentos; criar um Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) no âmbito do Estado de São Paulo, para que as famílias assentadas e produtoras de alimentos tenham acesso, sem burocracia, aos meios de comercialização de sua produção; fortalecer as atividades do setor de produção de laticínios, com a aquisição de maquinário para facilitar a produção e a gestão de silagem pelas famílias assentadas.

Em Teodoro Sampaio, destinar recursos para: estabelecer mecanismos de assistência, logística e distribuição da produção agrícola dos pequenos produtores;

² A entidade SAVIPE Anjo Azul é uma associação assistencial (Sociedade Assistencial VIDA de Presidente Epitácio) que se dedica ao atendimento de crianças autistas em Presidente Epitácio.

adquirir um caminhão para auxiliar na entrega dos produtos agrícolas e atender aos programas do Projeto Conab e de Merenda Escolar, dos quais os pequenos produtores da região participam.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Educação</u>: reformar e ampliar escolas e creches; construir creches em assentamentos; adquirir materiais didáticos e tecnológicos; promover a formação continuada de professores; ampliar o transporte escolar rural.

Segurança Pública: ampliar o policiamento no município, aumentando o efetivo de policiais civis e militares; adquirir equipamentos e viaturas para uso da Guarda Municipal e da Polícia Militar; instalar câmeras de monitoramento urbano; elaborar um plano de prevenção a enchentes e queimadas; ampliar e modernizar o prédio utilizado pelo Corpo de Bombeiros em Rosana.

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: investir em projetos e programas que gerem empregos na região; promover incentivos aos pequenos e médios empreendedores; criar um distrito industrial com infraestrutura básica; estabelecer parcerias para cursos de capacitação profissional.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: construir unidades habitacionais de interesse social em Rosana, em especial, uma vila de pescadores.

<u>Turismo</u>: desenvolver o potencial turístico de Rosana, Euclides da Cunha Paulista e Teodoro Sampaio, promovendo o turismo local e gerando emprego; adotar ações de turismo sustentável com foco na região de Presidente Prudente; investir em infraestrutura turística (balneários, parques, mirantes e trilhas).

<u>Esporte, Lazer e Cultura</u>: construir e reformar centros culturais, quadras e espaços de lazer; apoiar projetos culturais e eventos locais; incentivar o esporte de base e a inclusão de jovens em atividades esportivas; expandir a conectividade, com a disponibilização de wi-fi em praças e prédios públicos.

<u>Gestão e Governo Digital</u>: adquirir equipamentos de informática (computadores, notebooks, roteadores, acessórios) e demais itens tecnológicos necessários para o funcionamento e modernização da administração pública municipal; implantar uma modernização administrativa, com a digitalização de processos públicos.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP³) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

³ <u>PGE-SP</u>: Colabora com o TJ-SP para viabilizar o pagamento de mediadores e conciliadores, através de um Termo de Colaboração. A Procuradoria também desenvolve programas como o ProSolve, que visa a mediação em conflitos envolvendo a administração pública.

<u>TJ-SP</u>: É o órgão responsável pela instalação e monitoramento dos Centros Judiciários de Solução de Conflitos e Cidadania (Cejuscs) e pelo cadastro de mediadores e conciliadores, com base na Resolução nº 125/10 do CNJ e no Provimento nº 2.348/16 do Conselho Superior da Magistratura.

2. Audiência Pública em Presidente Bernardes

Região Administrativa de Presidente Prudente - 08/08/2025

Local: Câmara Municipal de Presidente Bernardes

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Maria Cristina dos Santos - "Cristina do Hospital" (presidente da Câmara Municipal de Presidente Bernardes).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para, na região: investir em saúde; investir no Hospital de Misericórdia Nossa Senhora Aparecida, de Presidente Bernardes, visando à aquisição de equipamentos, à conclusão do centro cirúrgico e à reforma das instalações; R\$600 mil para concluir a construção do Centro Cirúrgico do referido hospital; aplicar a tabela do Sistema Único de Saúde (SUS) ao convênio do Instituto de Assistência Médica ao Servidor Público Estadual (IAMSPE), a fim de que as Santas Casas possam fazer cirurgias pelo IAMSPE; ampliar o número de leitos da Santa Casa de Misericórdia Padre João Schneider, de Martinópolis, para atendimento de pessoas com deficiência; implementar um Centro TEA Paulista na região; investir no programa estadual "Meu Pet Container"⁴.

⁴ O programa estadual "Meu Pet Container" é uma iniciativa do Governo de São Paulo, por meio da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística (Semil), que leva atendimento veterinário gratuito para cães e gatos de forma itinerante ou em locais fixos. A iniciativa é uma parceria com as prefeituras para ampliar a rede de atendimento animal e faz parte do programa mais amplo "Meu Pet".

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para, na região: investir em infraestrutura; fazer a pavimentação asfáltica nos municípios, em especial em Martinópolis e na rodovia Vereador Osvaldo Campioni Ascêncio (MTO-050), que liga a rodovia Assis Chateaubriand ao Balneário de Martinópolis; investir no desenvolvimento da região do Pontal do Paranapanema.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para, em Presidente Bernardes: investir no terceiro setor, em especial na Associação Casa da Criança e do Adolescente, na Associação Comunitária Nossa Senhora Aparecida de Nova Pátria, no Lar de Idosos São Vicente de Paulo, na APAE e na Associação Protetora de Animais Amigo Bicho; R\$ 100 mil para a Associação Comunitária Nossa Senhora Aparecida; investir no projeto social "Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos"; R\$ 300 mil para construir a sede própria do Conselho Tutelar; R\$ 160 mil para manutenção e ampliação da Associação Casa da Criança e do Adolescente; R\$ 160 mil para o projeto "Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos".

Agricultura

Destinar recursos para: investir em agricultura familiar e no desenvolvimento de pequenos municípios no Pontal do Paranapanema; investir em crédito aos agricultores, para que possam aumentar a produção e a comercialização dos alimentos; investir em políticas públicas estaduais que ampliem as possibilidades de comercialização para os pequenos produtores agrícolas, favorecendo a geração de emprego e renda no Pontal do Paranapanema; investir 1% do orçamento estadual em agricultura familiar.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Educação</u>: investir em educação na região; reformar e construir a cobertura da quadra poliesportiva da Escola Municipal de Ensino Fundamental Professora Elza Maria Veiga da Silva, de Marabá Paulista.

<u>Segurança Pública</u>: investir em segurança; investir no Corpo de Bombeiros, em especial para adquirir caminhão auto bomba para a base de Martinópolis; adquirir novos veículos para a administração penitenciária.

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: investir em geração de empregos, sobretudo tendo em vista o potencial agrícola e industrial da região.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: ampliar os projetos voltados à moradia popular no Estado de São Paulo, em especial no município de Presidente Bernardes; investir em moradia popular, por meio do Movimento Habitacional e Ação Social (MOHAS).

<u>Meio Ambiente</u>: R\$155 mil para a Associação de Fomento a Energias Renováveis e Preservação da Biodiversidade do Estado de São Paulo (AFERSP), a fim de implementar a primeira parte do Projeto "CLORIS", que consiste na construção de viveiro florestal para produzir cerca de 15 mil mudas de árvores.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

3. Audiência Pública em Cândido Mota

Região Administrativa de Marília - 08/08/2025

Local: Câmara Municipal de Cândido Mota

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Vinicius Aparecido Baptista do Nascimento (presidente da Câmara Municipal de Cândido Mota), Eraldo José Pereira (prefeito de Cândido Mota) e Elaine Guedes Christ (vereadora da Câmara Municipal de Cândido Mota).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: aumentar o investimento na saúde em Cândido Mota, ampliando e melhorando o atendimento à população; ampliar e agilizar a realização de procedimentos cirúrgicos, com ênfase nos ortopédicos; aprimorar e agilizar o mecanismo de distribuição de medicamentos pelo Programa de Dispensação de Medicamentos Excepcionais (MEDEX); construir uma clínica-escola, com projeto para um mini hospital universitário, visando a ampliar a oferta de ensino prático e de saúde para a região; R\$ 602 mil para adquirir um novo sistema de gerador de energia e uma autoclave de esterilização de materiais cirúrgicos para a Santa Casa de Cândido Mota; R\$ 1 milhão para a entidade que faz a gestão da Santa Casa e da AME de Ourinhos, para adquirir equipamentos, como um aparelho de eletrocardiograma e um monitor multiparamétrico para a sala de cirurgia; R\$ 1 milhão para adquirir equipamentos médico-hospitalares

para a Santa Casa de Ourinhos; manter as atividades desenvolvidas pelo Hospital Beneficente de Maracaí, pela Santa Casa de Cândido Mota e pela Santa Casa de Ourinhos.

Em Assis, destinar recursos para: investir na saúde pública, com destaque para o Hospital Regional de Assis, que carece de concurso público para recompor o seu quadro de servidores; construir uma brinquedoteca na Unidade de Pronto Atendimento (UPA) do município e reformar os quartos hospitalares; custear o funcionamento da Santa Casa de Assis, com aquisição de insumos hospitalares, pagamento de despesas operacionais e aquisição de veículo próprio para transporte de oxigênio da usina para as demais unidades.

Em Palmital, destinar recursos para: adquirir uma torre de vídeo para uso nas cirurgias ortopédicas, na Santa Casa; R\$200 mil para o Centro de Triagem dos Animais (CTA), que atende a causa animal; R\$ 100 mil para a Associação de Prevenção e Combate ao Câncer "Fuade Haddad".

Destinar recursos para o Hospital Beneficente de Maracaí, a fim de: manter e aprimorar o atendimento oferecido à população; R\$ 500 mil para investir em melhoria da infraestrutura hospitalar e aquisição de equipamentos médicos e hospitalares, com vistas à qualificação dos serviços de saúde prestados à população local e regional, em especial aos usuários do Sistema Único de Saúde (SUS).

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: investir em políticas públicas efetivas para ajudar as famílias de pessoas com TEA, garantindo o acesso a terapias e qualificação dos profissionais que atuam com pessoas com autismo; R\$ 970 mil para construir uma residência terapêutica para a Associação das Pessoas com Deficiência do Estado de São Paulo (APDESP), a fim de oferecer moradia assistida e acompanhamento especializado às pessoas com deficiência que se encontram em situação de vulnerabilidade social; criar um programa dedicado à população em situação de rua; adquirir equipamentos para o atendimento dos idosos; R\$ 800 mil para APAE de Palmital; R\$ 200 mil para o Projeto Tobias de Aguiar; R\$ 200 mil para a compra de veículo para o CRAS "Dr. Emílio Valério Neto", em Palmital.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Infraestrutura e Logística</u>: recapear a estrada vicinal Antônio de Genova (CDM-365), que liga o Patrimônio de São Benedito ao anel viário Eduardo Mazanatti, em Cândido Mota; investir na manutenção e abertura de estradas vicinais.

<u>Educação e Funcionalismo Público</u>: proceder o pagamento de quinquênios para professores e funcionários públicos, referentes aos anos de 2007 a 2009, assegurando o cumprimento dos direitos adquiridos pelos servidores; construir novas unidades educacionais; assegurar o reajuste salarial dos professores.

<u>Segurança Pública</u>: estudar e viabilizar a instalação do serviço de Patrulha Rural em Cândido Mota.

Meio Ambiente: implementar ações de manejo da crise hídrica.

<u>Agricultura</u>: adotar medidas de apoio à agricultura familiar e adquirir equipamentos para os pequenos agricultores.

<u>Saneamento Básico</u>: R\$ 1 milhão para perfurar poços artesianos, com a finalidade de mitigar a crise hídrica local; remodelar o sistema de abastecimento de água em Palmital; R\$ 1 milhão para o Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAAE) de Palmital.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

4. Audiência Pública em Santa Albertina

Região Administrativa de São José do Rio Preto - 14/08/2025

Local: Câmara Municipal de Santa Albertina

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP), Luiz Claudio Marcolino - PT (vicepresidente da CFOP), Dirceu Dalben - CIDADANIA (presidente da audiência), Enio Tatto

- PT e Carlão Pignatari - PSDB.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Gerson Formigoni Junior - "Juninho Formigoni" (prefeito de Santa Albertina), José Antônio Barboza (presidente da Câmara Municipal de Santa Albertina), Silvana Afonso -

"Silvana da Saúde" (vereadora de Santa Albertina).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: investir em saúde; investir na saúde básica, visando a

reduzir a demanda dos hospitais de média e alta complexidade; investir em Santas Casas

e Hospitais Filantrópicos da região; investir na saúde das crianças com TEA; efetuar

melhorias no atendimento de crianças com TEA; renovar a frota de ambulâncias da

região.

Em Santa Albertina, destinar recursos para: investir em saúde, a fim de custear o

déficit do município no setor; renovar a frota da saúde; adquirir ambulâncias; adquirir

dois veículos tipo van, de 15 lugares, para a área da saúde; reduzir a fila de espera para

realização de exames, em especial de endoscopia e colonoscopia; investir na causa

animal, principalmente com a construção de hospitais veterinários.

12

Em Santa Fé do Sul, destinar: R\$ 100 mil para investir na saúde; R\$ 200 mil para a Secretaria Municipal de Saúde, inclusive para a aquisição de ambulância; R\$ 300 mil para adquirir ambulância para a Secretaria Municipal de Saúde; R\$ 180 mil para adquirir ambulância de simples remoção; R\$ 150 mil para aquisição de uma ambulância; R\$ 250 mil para implantar quarto PPP (pré-parto, parto e pós-parto), destinado ao parto humanizado, na Santa Casa de Misericórdia; R\$ 200 mil para investir na causa animal, incluindo recursos para o recolhimento de animais de rua e sua castração e para a proteção e a defesa dos direitos e do bem-estar dos animais.

Em Jales, destinar recursos para: contemplar os investimentos previstos no Plano de Investimento 2025-2030 da Santa Casa, totalizando R\$ 8,1 milhões; criar um Hospital Regional em Jales e um hospital para atendimento ao servidor público estadual (rede credenciada do IAMSPE); criar programas móveis para castração de cães e gatos e para controle de zoonoses.

Destinar recursos para: estabelecer uma parceria com o Governo do Estado para capacitar profissionais nas áreas da saúde e da educação com o objetivo de atender adequadamente crianças com TEA, em Ilha Solteira; renovar a frota de ambulâncias e reformar e ampliar postos de saúde, em Santa Salete; em Três Fronteiras, R\$ 200 mil para custear ações e de serviços públicos de saúde e R\$ 100 mil para o Departamento de Saúde Pública.

Infraestrutura e Logística

Em Santa Albertina, destinar recursos para: fazer a pavimentação asfáltica do bairro Jacema e do acesso ao Condomínio Pontal das Araras; fazer a pavimentação asfáltica do trecho que liga o centro de Santa Albertina ao bairro Jacema; fazer a pavimentação asfáltica das estradas rurais SAT-212 e SAT-125 (trechos de acesso ao Condomínio Pontal das Araras); fazer a pavimentação asfáltica do trecho de acesso ao bairro Jacema e ao Loteamento Agenor Gouveia; realizar obras de modernização do trevo de acesso à Usina Colombo (Colombo Agroindústrias), localizado na Estrada Rural (SAT-020); R\$ 1,2 milhão para revitalizar o canteiro central da avenida Francisco Schmidt;

Destinar recursos para realizar a duplicação da rodovia Euphly Jalles (SP-563), em Palmeira D'Oeste. Em Três Fronteiras: R\$ 200 mil para investir em obras de infraestrutura urbana; R\$ 100 mil para o Departamento de Infraestrutura e Logística; R\$ 100 mil para o Departamento de Assistência Social.

Educação

Destinar recursos para: realizar melhorias na educação, em Santa Salete; investir na formação e capacitação de professores, sobretudo para atendimento especializado aos alunos com TEA, em Jales.

Em Santa Albertina, destinar recursos para: investir em educação; construir um pátio coberto para a prática de atividades físicas e lazer na Creche Municipal Maria José Vitorino - "Zezé"; reformar e ampliar escolas municipais; ampliar a Escola Municipal de Ensino Infantil "Lúcio Fiorilli"; R\$ 500.884,77 para realizar melhorias e ampliação da Escola Municipal de Ensino Infantil "Lúcio Fiorilli" (construir laboratório de ciências, salas multiuso, de leitura e de informática e banheiro com acessibilidade); adquirir ônibus para transportar alunos da rede pública de Palmeira D'Oeste; R\$ 100 mil para pagar o custeio dos atendimentos prestados anualmente aos alunos com TEA, em Palmeira D'Oeste.

Destinar recursos para, em Santa Fé do Sul: implantar salas sensoriais nas escolas; R\$ 200 mil para construir uma praça sensorial inclusiva em Santa Fé do Sul, visando ao desenvolvimento cognitivo e motor das crianças, em especial daquelas com deficiência.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para, em Santa Albertina: adquirir um veículo do tipo van para atender aos deficientes físicos; R\$ 250 mil para criar um Centro de Atendimento Educacional Especializado (CAEE), que atenda adequadamente as crianças com TEA; R\$ 600 mil para construir um espaço para atender pessoas idosas; construir uma Casa Dia, para acolher pessoas idosas.

Em Santa Fé do Sul, destinar recursos para: concluir a reforma e inaugurar o Centro Comunitário de atendimento às crianças autistas; R\$ 50 mil para investir em atendimento pela Associação dos Amigos e Pais dos Autistas de Santa Fé do Sul - Amassol Espaço Girassol; R\$ 100 mil para reformar e ampliar a sede do Centro de Referência de Assistência Social (CRAS); R\$ 250 mil para adquirir ônibus adaptado para a APAE do município, com plataforma elevatória, vaga exclusiva para cadeirantes e ar condicionado.

Destinar recursos para: apoiar financeiramente (reforma e manutenção) de instituições de longa permanência, em Jales; R\$ 200 mil para investir em equoterapia e habilitação e reabilitação de pessoas com deficiência, em Suzanópolis; adquirir um veículo tipo van adaptado e climatizado para a APAE de Palmeira D'Oeste.

Turismo

Destinar recursos para: investir em turismo na Estância Turística de Santa Fé do Sul e na zona noroeste paulista; R\$ 2 milhões para construir de rampa de acesso náutico na ponte do rio São José dos Dourados, em Ilha Solteira, com o objetivo de fomentar o turismo náutico e a pesca na região do "Pantanal Paulista"; R\$ 100 mil para a Secretaria Municipal de Cultura e Turismo de Palmeira D'Oeste.

Agricultura

Destinar recursos para investir em agricultura familiar, em especial para renovação da frota agrícola dos municípios da região, com foco nos pequenos produtores.

Em Santa Albertina, destinar recursos para: renovar a frota agrícola; comprar balanças para veículos agrícolas; construir um barracão agrícola; adquirir uma balança digital; R\$ 150 mil para adquirir duas colhedoras de forragem (forrageiras), para os pequenos produtores rurais do município.

Esporte e Lazer

Destinar recursos para construir áreas esportivas multiuso que atendam os praticantes de atletismo, nos municípios da região com mais de 40 mil habitantes; R\$ 200 mil para reformar e ampliar o Clube da Melhor Idade de Suzanápolis.

Em Santa Albertina, destinar recursos para: implantar parques para lazer e recreação das crianças, em especial nas praças da COHAB 2 e COHAB 3; instalar cobertura e climatização da piscina do Centro Comunitário; investir no esporte para crianças; construir um Complexo Esportivo.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Segurança Pública</u>: em Jales, adquirir um novo caminhão para o Corpo de Bombeiros; criar uma Delegacia da Mulher, em prédio próprio para o órgão, apenas com servidoras mulheres; repor o corpo de investigadores da Polícia Civil.

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: integrar, nas leis orçamentárias, benefícios fiscais destinados a manter empresas na região Noroeste paulista, a fim de evitar que fujam para o Estado Mato Grosso do Sul, com a consequente perda de postos de emprego e de recursos na região.

<u>Cultura</u>: R\$ 100 mil para investir na cultura em Palmeira D'Oeste; reformar e criar espaços de cultura em Jales.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

5. Audiência Pública em Bady Bassit

Região Metropolitana de São José do Rio Preto - 15/08/2025

Local: Câmara Municipal de Bady Bassitt

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP), Enio Tatto - PT e Dirceu Dalben - CIDADANIA.

Demais Deputados:

Danilo Campetti - REPUBLICANOS.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Fabrícia Diniz Caldeira Zaniboni (presidente da Câmara Municipal de Bady Bassit) e Meire Catelani (prefeita de Bady Bassit).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Bady Bassit, destinar recursos para: adquirir ambulâncias e ônibus; adquirir uma ambulância e uma UTI móvel; adquirir uma ambulância para atender as demandas da rede municipal de saúde; investir em programas de proteção e bem-estar animal; montar uma estrutura com sala de castração e um centro de zoonoses; R\$ 250 mil para a execução de projetos voltados à causa animal, incluindo ações de castração, atendimento veterinário e bem-estar animal.

Destinar recursos para: investir em saúde, adquirir novas ambulâncias e ônibus para o transporte de estudantes universitários e de cursos técnicos de Potirendaba para São José do Rio Preto; investir em políticas públicas que aprimorem a saúde pública em Sebastianópolis do Sul; custar a saúde e reformar todas as unidades de saúde do

município de Cardoso; aprimorar a saúde pública, com foco na realização de castração animal, em Magda; reformar a UBS "Vereador Arlindo Simplício" e adquirir uma ambulância tipo B, em Ibirá; R\$ 150 mil para custeio da Atenção Básica em Elisiário; ampliar a oferta de medicamentos essenciais (de uso contínuo e emergencial), com ênfase naqueles de alto custo disponibilizados pela Farmácia Popular, e adquirir maquinários para renovação da frota municipal de Tanabi; adquirir um veículo do tipo van para transportar pacientes da área da saúde e crianças com TEA que recebem tratamento, de Onda Verde para São José do Rio Preto; adquirir uma ambulância e R\$ 300 mil para executar serviços de reparo nos veículos da frota de Neves Paulista.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para, em Bady Bassit: melhorar o acesso ao município, incluindo reformar estradas e construir uma nova; pavimentar e asfaltar a estrada de acesso ao Distrito Industrial; construir nova entrada e saída do município, anel viário e novos acessos; investir em construção e manutenção de novas estradas vicinais e anéis viários; recapear diversas vias do município; ampliar a rede de acessibilidade e mobilidade urbana, incluindo a realização de benfeitorias nos acessos viários; reformar a ponte localizada na avenida Alfredo Carvalho, que passa sobre o rio Borboleta; realizar obras de calçamento e iluminação da Estrada BBS-20; criar programas estaduais de modernização da iluminação dos parques públicos, com foco na substituição das lâmpadas atuais por lâmpadas com tecnologia LED; adquirir um caminhão-pipa; criar um ponto de apoio destinado ao descarte de entulhos, galhos e outros resíduos volumosos; adquirir uma máquina motoniveladora.

Em São José do Rio Preto, destinar recursos para: implantar lombadas e um trevo de acesso na estrada vicinal José Domingues Netto, nas entradas dos condomínios São Miguel Arcanjo I, Santa Apolônia e Dois de Abril; no bairro São Miguel Arcanjo I: executar obras de melhoria de infraestrutura viária e de mobilidade, incluindo pavimentação, calçadas, sinalização e iluminação pública; implantar rede de iluminação pública nas ruas Celso Garcia, Donato Pitoza, Arlindo de Souza e Écio Jorges Jurkovich, bem como nas travessas 1, 2 e 3; construir a continuação rua Celso Garcia até a estrada vicinal João Domingues Netto; instalar uma academia ao ar livre; instalar cobertura e bancos de assento nos pontos de ônibus.

Destinar recursos para: investir em transporte e na ampliação do anel viário, em Potirendaba; recapear ruas, asfaltar ruas de terras e adquirir máquinas de serviços urbanos e rurais, em Cardoso; em Magda, refazer a ponte vicinal que liga o município a

Valentim Gentil e adquirir uma máquina pá carregadeira; em Onda Verde, investir em recapeamento asfáltico e adquirir máquinas bobcat (minicarregadeiras e outros equipamentos de pequeno porte), uma máquina pá carregadeira e caminhões de terra; em Cosmorama, asfaltar a via que liga o município a Sebastianópolis do Sul e adquirir um caminhão-pipa traçado; R\$150 mil para obras de infraestrutura urbana em Pedranópolis; R\$ 200 mil para custeio de serviços na área de infraestrutura em Bálsamo; construir uma estrada vicinal que ligue o povoado de Pirajá ao centro urbano de Neves Paulista.

Educação

Em Bady Bassit, destinar recursos para: construir uma escola estadual de ensino médio; construir escolas e creches; executar programas de incentivo ao empreendedorismo e à educação financeira no ensino médio.

Destinar recursos para: investir em educação, em Potirendaba e em Magda; reformar todas as escolas de Cardoso, bem como construir 10 salas de aula para atender os alunos do período integral; construir uma escola em Cosmorama; adquirir móveis para a escola municipal que está sendo construída em Onda Verde.

Segurança Pública

Destinar recursos para: aumentar o efetivo das polícias Militar e Civil em Bady Bassit, incluindo R\$ 1,4 milhão para a construção de uma base nova da Polícia Militar; investir em segurança pública, com a ampliação do efetivo das Polícias Civil e Militar, em Potirendaba; adquirir um caminhão-tanque para combater incêndios em Ibirá; em Tanabi, reformar a delegacia e adquirir uma viatura para a Polícia Civil e um caminhão-pipa para a Defesa Civil.

Saneamento Básico

Destinar recursos para: em Bady Bassit, sanar irregularidades no saneamento básico, investir em serviços de manutenção da rede de esgoto ao longo do rio Borboleta e construir uma nova lagoa de tratamento; ampliar o saneamento básico com a implantação de rede de esgoto e drenagem de águas pluviais, em São José do Rio Preto; executar obras de saneamento básico e promover melhorias e ampliação da lagoa de tratamento do esgoto, em Potirendaba; adquirir um caminhão compactador para coleta de lixo urbano em Ibirá; R\$ 3 milhões para a construir uma nova estação de tratamento

de esgoto em Elisiário; R\$ 10 milhões para resolver a crise hídrica na região, garantindo a perfuração de um poço profundo em Tanabi.

Esporte e Lazer

Destinar recursos para: construir um complexo de ginásios de esportes, a cobertura da piscina municipal semiolímpica e uma pista de atletismo oficial, em Bady Bassit; construir um playground novo em Magda e um em Onda Verde; R\$ 350 mil para construir um minicampo de futebol em Sebastianópolis do Sul; R\$ 100 mil para reformar o campo de futebol localizado na praça Antônio Montrezor, no bairro Parque do Sol, em Bálsamo.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Desenvolvimento Social</u>: em Sebastianópolis do Sul, viabilizar projetos de inclusão e atendimento às pessoas com necessidades especiais, com a implementação de centros de atendimento especializado com pedagogos, psicólogos e fisioterapeutas.

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: implementar parques industriais ou incubadoras de empresas de tecnologia com foco na geração de empregos na região; investir em políticas públicas que fomentem a geração de emprego; construir um recinto de exposição em Bady Bassit.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: investir em habitação, contemplando os municípios da região com programas habitacionais existentes, bem como em regularização fundiária.

<u>Meio Ambiente</u>: em Bady Bassit, recuperar a nascente localizada no bairro Largo Sul e investir em preservação das áreas verdes.

<u>Cultura</u>: R\$100 mil para retomar as atividades desenvolvidas pela Corporação Musical de Bady Bassit.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

6. Audiência Pública em Vista Alegre do Alto

Região Administrativa de Barretos - 15/08/2025

Local: Câmara Municipal de Vista Alegre do Alto

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP), Luiz Claudio Marcolino - PT

(presidente da audiência e vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Nelson Antonio Rozani - "Nelsinho Rozani" (prefeito de Vista Alegre do Alto), Marcelo Amado Grassetti (presidente da Câmara Municipal de Vista Alegre do Alto), José de

Jesus Menegasso (vice-prefeito de Vista Alegre do Alto) e Celia Maria Ciarlo Botacin

(vereadora de Pirangi).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: promover a reposição salarial dos servidores públicos

estaduais da saúde; ampliar e adquirir novos equipamentos para o Hospital Regional de

Bebedouro e para a Santa Casa de Misericórdia de Barretos; em Vista Alegre do Alto,

investir em melhorias na área da saúde e R\$ 1 milhão para construir um espaço multiuso

para a equipe da Estratégia Saúde da Família (ESF), a fim de reorganizar a atenção

básica à saúde local; investir na saúde de crianças com TEA, em Palmares Paulista.

Educação

Em Vista Alegre do Alto, destinar recursos para: investir em melhorias na

educação; R\$ 1,43 milhão para reformar e cobrir a quadra poliesportiva da Escola

Estadual "Professor Salvador Gogliano Junior"; R\$ 630 mil para reformar e ampliar a

21

Escola Municipal de Ensino Infantil e Fundamental "Irineu Julião"; R\$ 700 mil para reformar e ampliar a Escola Municipal de Ensino Complementar "Professor Sidney Gonçalves Fink Dorigan".

Outros

Recursos para:

<u>Infraestrutura e Logística</u>: dar continuidade ao recapeamento de estradas da região, bem como fazer a pavimentação asfáltica de outras estradas.

<u>Segurança Pública</u>: investir na infraestrutura das polícias Civil e Militar que atuam na região; aumentar o quadro de policiais civis que atuam na região, em especial de delegados de polícia, investigadores e agentes; prover novos cargos na área de segurança pública; reformar as Delegacias de Polícia da região; investir na valorização da Polícia Judiciária.

<u>Desenvolvimento Social</u>: investir em assistência social e R\$ 800 mil para ampliar o CRAS, em Vista Alegre do Alto; auxiliar a Associação das Super Mães de Autistas (ASSUMA), que presta serviços de apoio às crianças com TEA e seus familiares, em Bebedouro.

<u>Esporte e Lazer</u>: R\$ 150 mil para construir um centro de treinamento para o clube de futebol Cejota de Bebedouro, que é voltado ao desenvolvimento esportivo e social de crianças.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

7. Audiência Pública em Andradina

Região Administrativa de Araçatuba - 21/08/2025

Local: Câmara Municipal de Andradina

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Edgar Dourado Matos (presidente da Câmara Municipal de Andradina), Elaine Vogel

Rodrigues (vereadora da Câmara Municipal de Andradina) e Mário Celso Lopes (prefeito

de Andradina).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: investir na saúde em pequenos municípios; fortalecer a

assistência farmacêutica, garantindo o fornecimento regular e adequado de

medicamentos; aumentar o repasse de verbas para acompanhamento e tratamento de

pacientes com doenças crônicas, como hipertensão e diabetes; apoiar hospitais

filantrópicos que atendem à população da região; melhorar o atendimento em hospitais

de alta complexidade; elevar o teto financeiro da Tabela SUS Paulista; investir na compra

de dietas alimentares e de medicação de alto custo, de responsabilidade do estado.

Em Andradina, destinar recursos para: adquirir um ônibus destinado ao transporte

de pacientes participantes do Programa Tratamento Fora do Domicílio (FTD); R\$ 500 mil

para a Secretaria de Saúde, com a finalidade de adquirir um micro-ônibus para

transporte de pacientes.

23

Especificamente para a Santa Casa de Andradina, destinar recursos para: reformar e adquirir equipamentos; pagar a manutenção dos serviços oferecidos; realizar cirurgias; instalar uma UTI Neonatal; R\$ 200 mil para adquirir utensílios e equipamentos para os novos leitos em implantação; R\$ 350 mil para adquirir e instalar um elevador; R\$ 350 mil para adquirir um veículo tipo van, adaptado para transporte de pessoas com deficiência e com elevador para cadeirantes; R\$ 800 mil para adquirir equipamentos de monitorização e manutenção do suporte à vida de pacientes em estado grave e risco de morte internados na UTI; R\$ 918 mil para adquirir equipamentos para a UTI; R\$ 500 mil para reformar a UTI; R\$ 450 mil para reformar os quartos da área SUS; R\$ 300 mil para reformar o centro obstétrico; R\$ 1,7 milhão para adquirir equipamentos necessários à realização de procedimentos cirúrgicos, incluindo caixas de instrumentais cirúrgicos; R\$ 2 milhões para realizar cirurgias ortopédicas de média e alta complexidade; R\$ 500 mil para reformar a lavanderia hospitalar da instituição.

Ainda em Andradina, destinar recursos para: fomentar iniciativas de proteção animal; R\$ 250 mil para adquirir um veículo e equipamentos para o transporte de animais de pequeno porte socorridos pelo Departamento de Proteção Animal; R\$ 350 mil para construir um abrigo destinado ao atendimento de animais em situação de risco, abandono e maus-tratos; R\$ 42 mil para a Associação Protetora dos Animais de Andradina e Região (APAAR), para comprar ração para os cachorros que abriga.

Destinar recursos para: em Valparaíso, adquirir equipamentos e melhorar a capacidade de atendimento da Santa Casa de Valparaíso; em General Salgado, investir na Santa Casa e na rede municipal de saúde, a fim de melhorar o atendimento especializado prestado às crianças com TEA; em Nova Independência, R\$ 300 mil para adquirir um veículo adaptado ao transporte de pacientes cadeirantes ou com dificuldade de locomoção, R\$ 200 mil para investir, incluindo a aquisição de equipamentos permanentes, e R\$ 200 mil para adquirir equipamentos permanentes para a Clínica do Autismo.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: investir em infraestrutura nos pequenos municípios; em Andradina, renovar a frota de transporte público e R\$ 150 mil para fazer o recapeamento asfáltico da vias internas do bairro São João Belmiro Brunello, em Andradina; em General Salgado, construir alças de acesso na rodovia Feliciano Salles Cunha (SP-310), em ambos os sentidos, uma na avenida Diogo Garcia Carmona e outra na avenida Oswaldo José Marques; em Guaraçaí, fazer a pavimentação asfáltica das estradas rurais que

interligam municípios vizinhos e construir pontes em aduelas, em substituição às de madeira.

Educação

Destinar recursos para: instalar climatização nas salas de aula das escolas estaduais localizadas em Andradina; investir na educação em Castilho, especificamente R\$ 4 milhões para reformar as escolas municipais EMEF "Mauro Roberto Manoel" e EMEI "Prof.ª Maria Dauria Silva Oliveira"; R\$ 150 mil para a aquisição de kits escolares e uniformes destinados aos alunos da rede municipal de Murutinga do Sul; promover a desapropriação de área destinada à construção de uma escola de período integral, em Itapura.

Desenvolvimento Social

Em Andradina, destinar recursos para: adquirir duzentos enxovais destinados às famílias carentes com crianças recém-nascidas; investir no atendimento a pessoas com TEA; pagar a manutenção da APAE do Asilo São Vicente de Paula; R\$ 300 mil para investir nas atividades desenvolvidas pela APAE; pagar a manutenção das atividades desenvolvidas pela Rede Andradinense de Apoio ao Paciente com Câncer (RAPAC) e contratar um assistente social e um psicólogo, para a prestação de serviços profissionais na instituição; R\$ 150 mil para as atividades da Casa de Apoio ao Morador de Rua (CAMOR).

Destinar recursos para: em Mirandópolis, investir em instituições que prestam serviços sociais, e R\$ 100 mil para investir na Associação Conchetta Bettone Delai - Ser Criança, que atende crianças com TEA e Transtorno do Déficit de Atenção com Hiperatividade (TDAH); em Guaraçaí, adquirir cestas básicas para o atendimento emergencial de famílias em situação de vulnerabilidade social; em Itapura, promover a desapropriação de área destinada à ampliação do cemitério municipal.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Habitação</u>: fazer a desapropriação de área destinada à construção de cem unidades habitacionais pelo Sistema Habitacional da Companhia de Desenvolvimento Habitacional Urbano (CDHU).

Agricultura: em Andradina, adquirir maquinário agrícola e incluir o município no Programa Melhor Caminho.

<u>Esporte e Lazer</u>: no bairro São João Belmiro Brunello, em Andradina, reformar e cobrir a quadra poliesportiva; R\$ 50 mil para a instalação de uma área de lazer no mesmo bairro.

<u>Cultura</u>: em Murutinga do Sul, R\$ 150 mil para reformar o Centro Cultural "Dr. Celso Justo" e para adquirir instrumentos destinados ao Projeto de Música; R\$ 300 mil para reformar a antiga estação ferroviária, transformando-a em espaço adequado ao desenvolvimento de atividades culturais, ao incentivo ao aprendizado musical e à inclusão social.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

8. Audiência Pública em Buritama

Região Administrativa de Araçatuba - 22/08/2025

Local: Câmara Municipal de Buritama

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Antônio Carlos de Freitas - "Antônio Carlos da Ciretran" (presidente da Câmara Municipal de Buritama), Tiago Luiz de Oliveira - "Dr. Tiago" (prefeito de Buritama) e Fernanda Simonatto (presidente do Fundo de Solidariedade de Buritama).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Buritama, destinar recursos para a Santa Casa: investir no atendimento de crianças com TEA, bem como outros transtornos; R\$ 300 mil para reformar leitos hospitalares; R\$ 300 mil para reformar quartos, melhorar estrutura, adquirir equipamentos e pagar o custeio em geral; a partir de R\$ 300 mil para reformar cinco quartos e a sala de parto, totalizando dez leitos; entre R\$ 300 mil e R\$ 500 mil para investimentos em geral.

Destinar recursos para: os pequenos munícipios cuja economia se baseia na produção agrícola, como Lourdes e Bilac, para investir em saúde e outros setores; adquirir uma ambulância para Coroados; R\$ 300 mil para pagar o custeio de despesas do Hospital Maternidade de Guaraçaí; investir em atendimento de crianças com TEA, em Tanabi; R\$ 400 mil para pagar o custeio da saúde em Bilac; R\$ 800 mil para a reestruturar a Santa Casa de Araçatuba, incluindo aumento do número de leitos; R\$ 150

mil para custeio da saúde e aquisição de medicamentos em Américo de Campos; R\$ 100 mil para pagar o custeio da saúde pública em Piacatu; R\$ 100 mil para pagar o custeio da saúde em Suzanápolis; R\$ 200 mil para custeio da saúde em Santa Ernestina.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: pagar subsídio do transporte público intermunicipal em Buritama; investir em pequenos munícipios cuja economia se baseia na produção agrícola, como Lourdes; em Bilac, R\$ 400 mil para investir em infraestrutura, com prioridade para o recapeamento asfáltico de ruas e de vias, em especial a SP-461 entre os municípios de Gabriel Monteiro e Bilac, onde não há acostamento; em Araçatuba, duplicar a estrada municipal Caram Rezek e a rodovia Eliéser Montenegro Magalhães (SP-463); em Santo Antônio do Aracanguá, duplicar a rodovia Eliéser Montenegro Magalhães (SP-463); em Santa Ernestina, R\$ 350 mil para investir em infraestrutura, especialmente para manutenção e substituição de pontes rurais.

Educação

Destinar recursos para: investir na educação, em Buritama; investir nas escolas do município de Cardoso, com ampliação de salas de aula em escolas de tempo integral e criação de espaços voltados a alunos do espectro autista; R\$ 130 mil para a adquirir veículo para a distribuição da merenda escolar em Santa Ernestina.

Justiça e Cidadania:

Destinar recursos para: investir na Casa da Mulher Paulista em Penápolis; investir na Defensoria Pública; R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Desenvolvimento Social</u>: investir em manutenção das APAEs do Estado de São Paulo, garantindo atendimento rápido e de qualidade a crianças e adolescentes com TEA.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: investir em programas de moradia popular no Estado, com destaque para o município de Biriqui.

<u>Meio Ambiente</u>: investir em ações de combate à poluição e de recuperação e preservação do rio Tietê.

<u>Agricultura</u>: apoiar os pequenos produtores agrícolas, especialmente no município de Penápolis.

9. Audiência Pública em Parapuã

Região Administrativa de Marília - 22/08/2025

Local: Câmara Municipal de Parapuã

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP).

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Rogney Maurício Temporim - "Ney Temporim" (presidente da Câmara Municipal de Parapuã), Mariane Aparecida Mueller Shimizu - "Mariane Enfermeira" (vereadora da Câmara Municipal de Parapuã), Aldo Mansano Fernandes (prefeito de Arco-Íris), Milton Mitio Iwayama (prefeito de Parapuã), Cléber Rogério Cerbantes Panhozzi (prefeito de Iacri) e Elisabete Iwayama (presidente do Fundo Social de Solidariedade de Parapuã).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para, em Parapuã: ampliar o acesso a cirurgias eletivas, por meio de abertura de novas vagas e da aquisição de equipamentos adequados; ampliar a capacidade da rede de saúde da região, investindo na efetividade do Sistema Informatizado de Regulação do Estado de São Paulo (SIRESP) e da Central de Regulação de Oferta de Serviços de Saúde (CROSS); ampliar a rede de atendimento conveniada ao IAMSPE; R\$ 150 mil para a saúde, com o objetivo de atender às áreas de neurologia, cardiologia e otorrinolaringologia; R\$ 1 milhão para pagar o custeio das atividades da Santa Casa, e R\$ 500 mil para investir em atendimento; R\$ 100 mil para pagar o custeio das atividades desenvolvidas pela Rede Feminina Regional de Combate ao Câncer de Parapuã, incluindo adquirir um veículo automotor; R\$ 100 mil para pagar o custeio das

atividades da Associação de Repouso Nosso Lar; R\$ 100 mil para investir em programas de castração de cães e gatos em situação de abandono no município.

Em Adamantina, destinar recursos para: investir em saúde na região; R\$ 100 mil para pagar o custeio e a manutenção do Polo de Atividades Integradas - PAI Nosso Lar; R\$ 100 mil para pagar o custeio e a manutenção das atividades desenvolvidas pela Rede de Combate ao Câncer de Adamantina.

Em Bastos, destinar recursos: R\$ 500 mil para pagar o custeio e R\$ 500 mil para investir no Hospital de Bastos; R\$ 500 mil para investir em serviços de atenção primária à saúde; R\$ 500 mil para o Hospital da Associação Beneficente de Bastos.

Destinar recursos para: em Herculândia, investir no combate ao câncer, agilizando o atendimento especializado; implementar e manter centros de cuidados destinados ao atendimento de crianças com TEA e suas famílias; e investir em tratamento bucal e aquisição de próteses odontológicas; em Salmourão, construir um hospital regional; e R\$ 150 mil para adquirir um aparelho de ultrassonografia destinado ao atendimento da população; R\$ 100 mil para o Hospital São Paulo, em Rinópolis; em Lucélia, investir em saúde na região, incluindo melhorar o atendimento a crianças com TEA; em Irapuru, adquirir um veículo do tipo "ambulância semi-UTI".

Infraestrutura e Logística

Em Herculândia, destinar recursos para: fazer melhorias em estradas rurais, executar o Programa Melhor Caminho e construir pontes; R\$ 3,5 milhões para obras de infraestrutura da perimetral, contemplando construção de galerias e pavimentação; R\$ 3,5 milhões para obras de pavimentação asfáltica e infraestrutura na avenida Dionísio Mota e na avenida Perimetral Sul.

Destinar recursos para: R\$ 250 mil para instalar iluminação na pista de caminhada da estrada vicinal Prefeito José Morales Agudo (PRP-020), em Parapuã; pavimentar a estrada RNP-124 e construir uma ponte sobre o ribeirão Jurema, na estrada RNP-377, que faz divisa entre Rinópolis e Iacri.

Desenvolvimento Social

Em Parapuã, destinar recursos para: investir no Lar dos Velhos de Parapuã, para pagar o custeio, adquirir materiais permanentes e construir um novo prédio-sede, com custo estimado entre R\$ 2,5 milhões e R\$ 3 milhões; R\$ 95 mil para o Fundo Social de Solidariedade, visando a adquirir um veículo utilitário tipo picape.

Destinar recursos para: instalar uma unidade Casa Dia para pessoas idosas em Lucélia, bem como para adquirir uma van adaptada para o transporte de idosos; R\$ 80 mil para adquirir equipamentos para sala multissensorial, a fim de atender pessoas com TEA, em Rinópolis; R\$ 200 mil para a Casa do Garoto - Instituição Solidária Carlos Pegoraro.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Educação</u>: reformar e pintar a EMEF "Prof.ª Zizi Pereira de Souza", em Parapuã; R\$ 250 mil para instalar uma sala multissensorial, destinada ao atendimento de alunos com TEA e TDAH, nessa mesma escola.

Segurança Pública: aumentar o efetivo da Polícia Militar em Parapuã e na região.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: implementar programas de habitação, incluindo a construção de moradias populares, em Parapuã.

Saneamento Básico: adquirir um caminhão compactador de lixo para Lucélia.

<u>Esporte e Lazer</u>: em Parapuã, reformar as canchas de *gateball*⁵ da Associação Nipo Brasileira, incentivando a prática esportiva e a participação em campeonatos, e adquirir um micro-ônibus destinado ao transporte de crianças e adolescentes participantes de campeonatos esportivos.

⁵ Canchas de *gateball* são as quadras retangulares onde é praticado o *gateball*, um esporte de equipe de origem japonesa. A superfície da quadra pode ser de grama, terra batida ou até mesmo concreto, e é delimitada por linhas de 5 centímetros de largura.

10. Audiência Pública em Itaí

Região Administrativa de Itapeva - 29/08/2025

Local: Câmara Municipal de Itaí

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Avelino Nicetto Neto (presidente da Câmara Municipal de Itaí), José Carlos Plens Junior (secretário de Governo de Itaí), Valéria Tais Correa e Daniel Pasin de Almeida -"Danielzinho" (vereadores da Câmara Municipal de Itaí).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: em Itaí, reformar e ampliar a maternidade da Santa Casa, instalar um centro cirúrgico no canil municipal e ampliar a oferta de atendimento do Serviço Especializado em Reabilitação de Itaí (SERI); em Pratânia, investir na causa animal, com foco em programas de castração de cães e gatos.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: em Itaí, pavimentar e construir canaletas no bairro Mira Lago, e investir em acessibilidade da infraestrutura urbana; em Pratânia, melhorar o transporte, atendendo estudantes, trabalhadores e pessoas com deficiência, e construir um novo trevo de acesso à cidade; em Arandu, investir em recuperação e manutenção das estradas rurais, aquisição de maquinários adequados à manutenção das vias, asfaltamento da estrada que liga Cerqueira César a Arandú e adquirir ônibus novos equipados com ar-condicionado.

33

Turismo

Destinar recursos para estimular o turismo na região de Angra Paulista, formada por municípios que estão no entorno da represa de Chavantes e da represa de Jurumirim, incluindo investimentos em infraestrutura turística e de acesso viário, fortalecimento das instâncias de governança, programas estaduais de capacitação de profissionais voltados ao turismo, e a criação de ambiente institucional para atrair investimentos privados e firmar parcerias público-privadas.

Outros

Destinar recursos para:

Segurança Pública: construir um prédio para uso do Corpo de Bombeiros, em Itaí.

<u>Desenvolvimento Social</u>: R\$ 200 mil para adquirir um kit padrão, composto por cinco computadores, um veículo automotor, um bebedouro e uma impressora, para o Conselho Tutelar de Avaré.

<u>Esporte e Lazer</u>: reformar, cobrir e instalar o aquecimento da piscina municipal localizada no complexo esportivo "Absay de Almeida", em Itaí.

11. Audiência Pública em São Lourenço da Serra

Região Metropolitana de São Paulo - 29/08/2025

Local: Câmara Municipal de São Lourenço da Serra

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT.

Demais Deputados:

Dr. Eduardo Nóbrega - PODEMOS.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Wagner Garcia Soares - "Wagner do Lava Rápido" (presidente da Câmara Municipal de São Lourenço da Serra), Ethel Leopoldine Gisondi (vereadora da Câmara Municipal de São Lourenço da Serra), Felipe Geferson Seme Amed (prefeito de São Lourenço da Serra), Willians Soares Rodrigues (prefeito de Juquitiba), Marcelo Moura (vice-prefeito de Juquitiba) e Francisco José do Nascimento - "Neguinho do Conselho" (prefeito de Embu-Guaçu).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para investir em ampliação e melhorias no Hospital Geral de Itapacerica da Serra, inclusive para que possa retomar os atendimentos de emergência, e no funcionamento da Central de Regulação de Ofertas de Serviços de Saúde (CROSS).

Em São Lourenço da Serra, destinar recursos para: investir em melhorias na saúde, sobretudo na realização de exames, no aumento dos atendimentos de especialidades e na saúde física, mental e emocional da mulher; realização de exames pela rede estadual de saúde pública; construir um hospital regional, via Consórcio

Intermunicipal da Região Sudoeste da Grande São Paulo (Conisud); R\$ 200 mil para realização de procedimentos de castração de animais domésticos.

Destinar recursos para, em Juquitiba: construir um Ambulatório Médico de Especialidades (AME) na região; R\$ 1 milhão para implantar clínicas veterinárias em contêineres, como o programa "Meu Pet Container" do governo de São Paulo, em pontos estratégicos do município, oferecendo serviços de castração, vacinação e atendimento básico a animais de rua e de famílias de baixa renda; elaborar estudo e construir um novo hospital regional, de modo a desafogar a alta demanda do Hospital Geral de Itapecerica da Serra.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para, em São Lourenço da Serra: investir em melhorias no transporte público da região, incluindo uma linha de ônibus com acesso ao Rodoanel e novas de linhas de ônibus com acesso direto ao metrô, além de outras linhas, redução do tempo de espera e veículos em melhores condições; R\$ 500 mil para investir em infraestrutura urbana; R\$ 500 mil para pavimentar a rua Bela Vista, localizada no bairro Despezio; R\$ 1 milhão para obras de infraestrutura urbana no bairro Jardim Serrano, com ênfase na rua Homero Silva; R\$ 1 milhão para obras de infraestrutura no bairro dos Carolinos, zona rural de São Lourenço da Serra, sobretudo para pavimentação, drenagem e melhorias nas vias de acesso; R\$ 500 mil para revitalizar a viela Laureta Amanda Pimenta, no bairro Zé Cozinheiro; R\$ 100 mil para investir em acessibilidade na viela Laureta Amanda Pimenta, assim como em melhorias nos pontos de ônibus da região.

Em Juquitiba, destinar recursos para: investir em melhorias nas vias de acessos aos municípios da região; adquirir dois ônibus a fim de fortalecer o serviço de transporte gratuito, oferecido aos finais de semana no município; melhorar o acesso à região pela alça que faz a ligação com o rodoanel Mário Covas (SP-021) e a rodovia Régis Bittencourt (SP-230); fazer a pavimentação asfáltica e posterior estadualização da estrada das Laranjeiras, a fim de melhorar o acesso às rodovias Régis Bittencourt e Raposo Tavares; investir em melhorias no transporte, em especial para a modernizar os pontos de ônibus ao longo do rodovia Régis Bittencourt e para incluir nova linha que chegue até a futura estação de metrô de Taboão da Serra; R\$ 580 mil para adquirir caminhão caçamba basculante e R\$ 900 mil para adquirir motoniveladora, ambos com vistas à conservação de vias vicinais; R\$ 700 mil para pavimentar as ruas Leandro Dias da Silva e Santo Antônio, localizadas no bairro dos Barnabés.

Destinar recursos para: em Embu-Guaçu, realizar melhorias em infraestrutura na região, sobretudo pavimentação asfáltica, iluminação e saneamento básico; em São Paulo, estender a Linha 5 - Lilás do Metrô até o bairro Jardim Ângela.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para investir em desenvolvimento social na região. Em São Lourenço da Serra, R\$ 150 mil para reformar o Espaço da Melhor Idade e a Cozinha Comunitária e R\$ 2 milhões para construir um Centro de Referência para pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA).

Em Juquitiba, destinar R\$ 1 milhão para investir em políticas públicas destinadas à saúde e à defesa da mulher; R\$ 500 mil para políticas públicas voltadas ao atendimento e ao tratamento de dependentes químicos em situação de rua; R\$ 480 mil para o custeio de projetos, que atuam na assistência de dependentes químicos, bem como de suas famílias; investimento nos seguintes projetos: R\$ 80 mil para a "Roda de Crianças: Amanhar Amanhãs - Pela chance de existir no futuro", R\$ 80 mil para o "Maracatu Juçaras", R\$ 150 mil para a "Orquestra Popular da Mata Atlântica" e R\$ 80 mil para o projeto "ARTISTICA-MENTE".

Outros

Destinar recursos para:

<u>Educação</u>: em São Lourenço da Serra, implantar uma nova escola municipal e construir uma nova rodovia que interligue os municípios da região; para Embu-Guaçu, implantar escolas técnicas e faculdades públicas na região sudoeste da Grande São Paulo.

<u>Segurança Pública</u>: um centro de referência regional para o acolhimento de mulheres vítimas de violência, em Embu-Guaçu.

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: investir no progresso de São Lourenço da Serra; promover o desenvolvimento regional, facilitando o acesso à saúde pública e gerando empregos; retomar os repasses à região, viabilizados pelo Fundo Metropolitano de Financiamento e Investimento (FUMEFI).

<u>Meio Ambiente</u>: criar uma usina de reciclagem em São Lourenço da Serra; para Embu-Guaçu, investir nos consórcios intermunicipais, a fim de contemplar projetos de interesse regional, tais como usinas de reciclagem de resíduo sólido, de entulho e de resíduos da construção civil.

<u>Turismo</u>: em São Lourenço da Serra, investir na área do turismo, com foco no ecoturismo.

Agricultura: em São Lourenço da Serra, R\$ 20 mil para adquirir enxada rotativa, microtrator⁶ ou microcultivador, visando à implantação de horta comunitária, e um ralo acoplado a motor, prensa e forno, para construir uma usina de farinha de mandioca; em Juquitiba, R\$ 247,6 mil para instalar câmara fria para armazenamento e conservação da produção dos agricultores familiares que fazem parte da Cooperativa dos Produtores Rurais de Juquitiba e Região (COOPJUQUI).

<u>Esporte e Lazer</u>: em Embu das Artes, R\$ 1 milhão para reformar espaços esportivos do município e R\$ 1,5 milhão para reformar a quadra do bairro Vista Alegre e construir arquibancada na "Arena Cléber Negão", localizada no bairro Jardim Mimás.

<u>Cultura</u>: em Juquitiba, investir na área da cultura, em especial com a alocação de R\$ 500 mil para criar o "Festival das Culturas Populares e Folclores de Juquitiba", visando ao fortalecimento das culturas locais, à promoção da economia circular e ao estímulo do turismo.

<u>Fazenda e Planejamento</u>: fazer a compensação financeira dos municípios que sofrem restrição por força de instituição de espaços territoriais especialmente protegidos pelo Estado, como é o caso de Embu-Guaçu, localizado inteiramente em uma Área de Proteção aos Mananciais (APM).

⁶ O microtrator é maior, mais pesado e mais potente, geralmente com motor a diesel, ideal para áreas maiores e tarefas mais pesadas, podendo ser pilotado. Já o microcultivador (ou motocultivador) é mais leve, compacto e geralmente a gasolina, exigindo que o operador o guie a pé.

12. Audiência Pública em Ibitinga

Região Administrativa Central - 04/09/2025

Local: Câmara Municipal de Ibitinga

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Alliny Fernanda Sartori Paladino Rogério (vereadora da Câmara Municipal de Ibitinga),

Antônio Esmael Alves de Mira (presidente da Câmara Municipal de Ibitinga), Florisvaldo

Antônio Fiorentino (prefeito de Ibitinga).

Demais participantes da mesa: Emanuely Camila Cervilla de Souza (vereadora-mirim

do Parlamento Jovem de Ibitinga), Florisvaldo Antônio Fiorentino Junior (ex-Defensor

Público-Geral do Estado de São Paulo).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para investir: em saúde na região; no Hospital das Clínicas da

Faculdade de Medicina da Universidade de São Paulo (USP) de Ribeirão Preto, incluindo

ampliação e qualificação do quadro profissional, especialmente na atenção ambulatorial

especializada, no tratamento do câncer e nas cirurgias eletivas; na redução das filas de

atendimento do Sistema Único de Saúde (SUS), em especial das cirurgias eletivas, em

Fernando Prestes; R\$ 150 mil para a saúde pública, em Monte Azul Paulista.

Em Ibitinga, destinar recursos para: renovar a frota de veículos utilizados pelos

diversos setores da administração municipal, especialmente os voltados à área da saúde;

39

investir em atenção primária à saúde, por meio da aquisição de veículos para o transporte dos agentes comunitários; adquirir medicamentos; investir em tratamentos essenciais; investir em realização de exames e cirurgias, com o objetivo de eliminar as filas de espera; implantar um serviço de hemodiálise; instalar novos equipamentos de saúde, como prontos-socorros (PSs) e ambulatórios médicos de especialidades (AMEs); investir na Santa Casa, incluindo a aquisição de uma segunda usina de oxigênio e a ampliação da capacidade de produção da usina fotovoltaica⁷ do hospital; investir na causa animal, incluindo a criação de um núcleo especializado vinculado à Guarda Civil Municipal (GCM), a implantação obrigatória de chips para identificação de animais, a ampliação dos serviços de castração no centro de zoonoses e a revisão do valor transferido mensalmente pelo poder público municipal à ONG Resgatos, que presta tal serviço ao município.

Educação

Destinar recursos para investir: em educação, inclusive ressarcindo os professores aposentados do desconto previdenciário que lhes foi aplicado; em valorização salarial dos profissionais da área; em melhorias na infraestrutura escolar; em modernização de equipamentos pedagógicos.

Em Ibitinga, destinar recursos para implantar atividades no contraturno escolar, como esportes e música; em Ribeirão Preto, para investir em melhorias na educação do município.

Segurança Pública

Destinar recursos para investir em segurança pública, incluindo a reestruturação das delegacias de polícia e a ampliação do efetivo das polícias Civil e Militar.

Em Ibitinga, destinar recursos para: construir a sede do 5º Batalhão da Polícia Militar; construir instalações adequadas para as polícias Civil e Militar; equipar a GCM com armamentos adequados, além de promover sua valorização institucional, com oferta de cursos e treinamentos específicos para o seu efetivo.

⁷ Uma usina fotovoltaica é um grande sistema de energia que converte a luz solar diretamente em eletricidade por meio de painéis solares.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: em Bebedouro, R\$ 50 mil para pagar o custeio das atividades da Associação "Meninas dos Olhos" e R\$ 150 mil para fazer a substituição integral da rede elétrica do Recanto Passionista São Vicente de Paulo; R\$ 150 mil para reformar o velório municipal de Adolfo, incluindo a instalação de sistema de arcondicionado; R\$ 150 mil para construir um barracão destinado ao desenvolvimento de atividades interativas na Fundação Padre Gabriel Correr, de Barretos; criar uma clínica para tratamento de dependentes químicos, em Ibitinga.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Infraestrutura e Logística</u>: em Ibitinga, adquirir maquinário, como motoniveladora, e renovar a frota destinada à inspeção e manutenção das estradas rurais do município.

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: investir no desenvolvimento dos municípios de médio e pequeno porte; em Ibitinga, investir em capacitação de profissionais para o setor de tecnologia e e-commerce, por meio de parcerias com escolas técnicas e cursos profissionalizantes.

<u>Meio Ambiente</u>: em Ibitinga, aprimorar a gestão de resíduos têxteis, incluindo a criação de uma cooperativa destinada ao tratamento e descarte adequado desses resíduos, e investir em ações de combate à poluição de córregos locais.

<u>Turismo</u>: R\$ 400 mil para a construção de um portal de entrada em Ipiguá, com o objetivo de valorizar a identidade local e fomentar o turismo.

<u>Cultura</u>: criar programas voltados à juventude, com ênfase em educação e cultura, em Tabatinga e outros pequenos municípios.

13. Audiência Pública em Brotas

Região Administrativa de Campinas - 05/09/2025

Local: Câmara Municipal de Brotas

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Fábio Roberto Bueno (presidente da Câmara Municipal de Brotas) e Alexsandra Berto

Brandão - "Leca Berto" (prefeita de Brotas).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Brotas, destinar recursos para: investir em atendimento especializado para

crianças neurodivergentes e pessoas com TEA, incluindo capacitação profissional na

área; instalar novos postos de saúde; R\$ 200 mil para investir em saúde no município,

incluindo aquisição de novos equipamentos para postos de saúde, melhoria das

instalações, compra de medicamentos e implementação de programas de prevenção de

doenças.

Destinar recursos para: investir em saúde nos pequenos municípios; em Itirapina,

investir no Hospital São José, especialmente na reforma do centro cirúrgico; R\$ 200 mil

para pagar o custeio da saúde no município; em Bilac, pagar o custeio da saúde,

principalmente em casos de média e alta complexidade, e R\$ 200 mil para o Fundo

Municipal de Saúde; em Álvaro de Carvalho, renovar a frota de ambulâncias e demais

veículos de transporte de pacientes e R\$ 400 mil para pagar o custeio da saúde no

42

município; em Echaporã, ampliar o atendimento a pessoas com TEA; em Pirajuí, adquirir uma ambulância; em Jaú, investir na Santa Casa; em Campos Novos Paulista, investir na área da saúde; em Dois Córregos, investir na Santa Casa de Dois Córregos, incluindo reforma e compra de equipamentos e medicamentos; em Paraguaçu Paulista, adquirir uma ambulância e R\$ 250 mil para investir em Atenção Primária à Saúde (APS); em Queiroz, adquirir um veículo tipo van, adaptado para o transporte de pacientes cadeirantes, e R\$ 300 mil para pagar o custeio da saúde do município, incluindo aquisição de medicamentos e realização de exames de ultrassonografia, tomografia, ressonância magnética e ecocardiograma; em Lupércio, R\$ 400 mil para pagar o custeio da saúde no município, incluindo a manutenção das UBSs; em Vera Cruz, R\$ 100 mil para pagar o custeio da saúde no município; em Ipeúna, adquirir uma ambulância.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: em Brotas, fazer o recapeamento de vias e adquirir um caminhão pipa; em Bilac, investir em infraestrutura, em especial na rodovia Gabriel Melhado (SP-461), que não possui acostamento e já registrou diversos acidentes, e R\$ 400 mil para fazer recapeamento asfáltico no município; em Echaporã, R\$ 1.015.475,84 para fazer a pavimentação asfáltica da rua Antônio Dias Melo e R\$ 1,3 milhão para implantar galeria de águas pluviais no bairro Osvaldo Bedusque; em Pirajuí, R\$ 600 mil para investir em infraestrutura, incluindo realizar melhorias em vias públicas e espaços urbanos; em Dois Córregos, fazer a pavimentação asfáltica do anel viário, no entorno do viaduto "Mauro Magro" e da recém-inaugurada rua Itu; em Paraguaçu Paulista, R\$ 400 mil para realizar obras de acessibilidade no município; em Ipeúna, construir uma ponte sobre o rio Passa Cinco, no bairro Quilombo, fazer o recapeamento de vias e implementar a terceira faixa na rodovia Irineu Penteado (SP-191), entre o rio Passa Cinco e o rio da Cabeça, além de construir um portal na entrada da cidade.

Educação

Destinar recursos para reajustar o salário dos professores; investir em educação nos pequenos municípios; em Brotas, instalar novas creches e investir em programas de formação continuada de professores da rede pública; em Álvaro de Carvalho, adquirir um micro-ônibus ou um veículo tipo van, destinado ao transporte escolar; em Pirajuí, reformar a EMEF "Coronel Joaquim de Toledo Piza" e para construir uma nova EMEF, em substituição à EMEF "Olavo Bilac", que se encontra em condições muito precárias e sem

possibilidade de reforma; em Campos Novos Paulista, fazer a manutenção de ônibus escolares destinados aos estudantes das áreas rurais; em

Paraguaçu Paulista, R\$ 500 mil para implementar e modernizar a rede de computadores das escolas municipais; em Ipeúna, fazer a restauração da Escola Municipal de Tempo Integral (EMTI).

Segurança Pública

Destinar recursos para: investir em segurança pública nos pequenos municípios; aumentar o efetivo policial na região; R\$ 100 mil para adquirir duas motocicletas e implementar Rondas Ostensivas com Apoio de Motocicletas (ROCAM), em Itirapina.

Em Brotas, destinar recursos para: adquirir um novo veículo autobomba salvamento para o Corpo de Bombeiros; reforçar a segurança pública na área rural, com destaque para a ampliação do sistema de monitoramento por câmeras; implementar uma Delegacia da Mulher; valorizar os profissionais de segurança, com reajuste salarial compatível com a inflação e o risco da atividade policial; adquirir equipamentos e viaturas; realizar melhorias na infraestrutura dos prédios públicos das forças de segurança, em especial a reforma da Delegacia de Brotas; investir em programas de saúde mental para os policiais; aumentar o efetivo policial; expandir o monitoramento por câmeras; investir em programas de aproximação com a comunidade; reforçar o patrulhamento escolar; adquirir equipamentos e armamentos para a Guarda Civil Municipal (GCM); adquirir veículo 4x4 para a Defesa Civil.

Desenvolvimento Social

Em Brotas, destinar recursos para: investir na entidade Vila Vicentina, na APAE e na Casa da Criança "Professor Alcindo Módolo"; investir em políticas públicas de reinserção da mulher no mercado de trabalho e empreendedorismo feminino; investir em cuidado da população idosa; implementar programas de inclusão e de esportes para pessoas com deficiências e neurodivergências⁸; investir em políticas de inclusão de pessoas neurodivergentes e em situação de vulnerabilidade, incluindo o acompanhamento escolar.

⁸ Neurodivergências são condições que resultam em um funcionamento neurológico diferente do considerado padrão ("neurotípico"), como autismo, TDAH e dislexia. O termo se refere a uma variação natural do cérebro humano e não a uma patologia, defendendo a inclusão e a valorização dessas diferenças. É importante evitar estigmas e reconhecer que, embora a neurodivergência possa apresentar desafios, também pode trazer perspectivas e habilidades únicas.

Destinar recursos para: em Bilac, investir em entidades que atendem pessoas com TEA, destacando a necessidade de ampliar o atendimento às crianças diagnosticadas; em Pirajuí, R\$ 400 mil para o Fundo Social de Solidariedade de Pirajuí; em Campos Novos Paulista, investir em assistência social; em Itirapina, construir um restaurante popular, investir em atenção psicossocial e R\$ 150 mil para pagar o custeio do atendimento de Terapia Integrativa e Médico Neurologista e contratar mais um fisioterapeuta para a APAE.

Meio Ambiente e Saneamento Básico

Destinar recursos para: investir em saneamento básico nos pequenos municípios; em Brotas, investir em preservação e segurança ambiental e implementar sistemas de drenagem e saneamento básico; em Pirajuí, concluir as obras e inaugurar a estação de tratamento de esgoto (ETE); em Ipeúna, adquirir caminhão compactador de lixo, máquina trituradora de galhos, maquinário para usina de reciclagem e dois reservatórios de 250 mil litros de água potável para atender o Núcleo Urbano Lageado Portal dos Nobres, além de ampliar a captação e o tratamento de água.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: investir no Consórcio de Municípios da Região Central do Estado de São Paulo (CONCEN), para o desenvolvimento das cidades associadas.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: em São Carlos, investir em moradia popular, conforme definido por meio de projetos de lei; investir em programas de moradia, em Itirapina.

<u>Turismo</u>: investir em Municípios de Interesse Turístico (MITs); em Brotas, investir no desenvolvimento do turismo sustentável; em Itirapina, R\$ 200 mil para a instalação de dez quiosques com 50m² na praia principal da represa do Broa.

<u>Esporte e Lazer</u>: construir uma quadra de futebol society no Conjunto Habitacional Prefeito Albino Vila, em Echaporã.

<u>Cultura</u>: ampliar a Banda Marcial de Bocaina, permitindo a integração de mais instrumentos e sua transformação em uma banda musical.

14. Audiência Pública em Americana

Região Metropolitana de Campinas - 05/09/2025

Local: Câmara Municipal de Americana

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP), Enio Tatto - PT e Dirceu Dalben - CIDADANIA.

Demais Deputados:

Professora Bebel - PT

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Levi Cristiano Rossi (vereador da Câmara Municipal de Americana).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Americana, destinar recursos para: instalar uma unidade de UTI Infantil; aumentar os investimentos em saúde mental; reformar a sede do Instituto Médico Legal (IML); ampliar a oferta de vagas e assegurar maior transparência em sua distribuição no SIRESP; aumentar o investimento em saúde, com atenção especial ao enfrentamento da violência contra a mulher; implantar um laboratório de análises clínica na UPA São José; reformar o Banco de Sangue do Hospital Municipal; R\$ 1 milhão para a Secretaria de Saúde do município, a ser aplicado em ações como aquisição de equipamentos hospitalares, medicamentos e insumos básicos, e em melhorias na estrutura das unidades de saúde.

Em Nova Odessa, destinar recursos para: adquirir veículos para o transporte de pacientes e de aparelhos de hemodiálise; aumentar investimentos no custeio da saúde

municipal, a fim de fortalecer a atenção básica, a média e a alta complexidade; R\$ 200 mil para investir na saúde, a fim de efetivar a execução de cirurgias e procedimentos de baixa e média complexidade.

Destinar recursos para, em Jundiaí: realizar melhorias no Hospital Regional "São Vicente"; investir em saúde, incluindo acréscimo de R\$ 70 milhões no repasse para custeio de procedimentos de alta complexidade e R\$ 10 milhões para a realização de mutirões de cirurgias.

Em Santa Bárbara D'Oeste, destinar recursos para: construir um hospital municipal; adquirir ambulâncias, incluindo modelos equipados com duas macas e UTIs neonatais com incubadoras; investir em atenção básica, ampliação de leitos hospitalares, aquisição de equipamentos hospitalares modernos, além da realização de melhorias nas unidades de pronto atendimento.

Destinar recursos para: na Santa Casa de Limeira, R\$ 2 milhões para ampliar a UTI, com a criação de 10 novos leitos, sendo um destinado a isolamento, e R\$ 1 milhão para adquirir equipamentos e materiais permanentes; investir na saúde em Sumaré, incluindo reformar o canil da Sociedade Beneficente São Judas Tadeu; R\$ 200 mil para pagar o custeio da saúde em Santa Ernestina; R\$ 3,6 milhões para adquirir 48 equipamentos de hemodiálise para a Santa Casa de Mogi Mirim

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para, em Americana: realizar obras de melhorias na rodovia SP-304; implantar novos viadutos de transposição da SP-304 entre o Jardim Glória e o Jardim Terramérica; instalar grade de proteção nos pontilhões das avenidas de Cillo e Iacanga; reformar o Terminal Rodoviário "Francisco Luiz Bendilatti"; pavimentar a rua Rio Claro; R\$ 30 milhões para investir em infraestrutura urbana; R\$ 300 mil para fazer recapeamento e pavimentação asfáltica de diversas vias do município.

Em Santa Bárbara D'Oeste, destinar recursos para: fazer a pavimentação asfáltica da principal via das Chácaras Beira Rio I e II, na zona rural e do bairro Jardim Adélia; construir alças de acesso entre as rodovias dos Bandeirantes e Comendador Américo Emílio Romi (SP-306); realizar obras de melhorias na rodovia SP-304, no trecho entre Americana e Piracicaba, incluindo implantação da terceira pista, construção de rotatórias e ações de melhoria do tráfego; R\$ 3,5 milhões para construir uma ponte de acesso viário aos bairros Jardim Aranha Oliveira e Jardim Vista Alegre.

Destinar recursos para: incluir o Projeto Hortolândia A-3/Jardim Monte Sinai no Programa Bairro Paulista; em Nova Odessa, investir em infraestrutura municipal e dos

serviços públicos disponibilizados aos cidadãos, incluindo aquisição de maquinário e renovação e ampliação da frota municipal; fazer o recapeamento asfáltico do bairro Nova Esperança, em Itatiba; investir em melhorias de acesso à região dos bairros Maria Antônia e Dall'Orto pela rodovia Anhanguera (SP-330), em Sumaré; fazer a pavimentação asfáltica de cerca de 1 km da avenida Nelson Ferreira de Souza, no trecho compreendido entre a avenida Camucim e a ponte do Rio Capivari, para duplicação da avenida dos Metalúrgicos e da avenida Barão Smith de Vasconcelos, localizadas no distrito industrial de Campinas; R\$ 350 mil para obras e serviços de infraestrutura municipal, inclusive para a manutenção e troca de pontes rurais, em Santa Ernestina; R\$ 10 milhões para construir uma ponte sobre a linha férrea situada ao final da rua Ariovaldo Silveira Franco, no acesso ao bairro Linda Chaib, em Mogi Mirim.

Educação

Destinar recursos para reajustar o salário dos professores.

Em Americana, destinar recursos para: aumentar os investimentos em combate à violência escolar, incluindo a contratação de psicólogos para atendimento educacional; executar melhorias na infraestrutura escolar, com adaptação às mudanças climáticas e instalação de sistemas de ar-condicionado; R\$ 1 milhão para a Secretaria de Educação, com o objetivo de promover melhorias na infraestrutura das escolas, capacitação dos educadores e apoio aos estudantes.

Destinar recursos para: construir a creche do Jardim das Flores, em Hortolândia; investir em modernização e a adequação das salas de leitura das escolas estaduais em Sumaré, garantindo acessibilidade; instalar lousas digitais nas escolas estaduais de Santa Bárbara D'Oeste.

Ciência, Tecnologia e Inovação:

Destinar R\$ 540 milhões para investir em valorização dos vencimentos dos trabalhadores que fazem parte das carreiras do Centro Paula Souza e R\$ 55 milhões para custear o plano de saúde dos servidores das Escolas Técnicas do Estado de São Paulo (ETECs) e das Faculdades de Tecnologia do Estado de São Paulo (FATECs).

Destinar recursos para: instalar uma unidade da FATEC em Hortolândia; instalar uma unidade da FATEC em Santa Bárbara D'Oeste; inserir o município de Sumaré nos ecossistemas de inovação do Estado de São Paulo, por meio da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação.

Segurança Pública

Destinar recursos para: em Americana, construir uma nova sede para o Corpo de Bombeiros e adquirir 50 computadores para a Polícia Civil do município e da região; R\$ 1,5 milhão para concluir a reforma da Delegacia de Polícia de Nova Odessa; R\$ 3,4 milhões para concluir a reforma da Delegacia de Polícia de Cosmópolis; adquirir 30 viaturas para a Guarda Civil Municipal de Jundiaí; adquirir duas viaturas para a Polícia Militar e renovar a frota de veículos da Defesa Civil, em Itatiba.

Desenvolvimento Social

Em Americana, destinar recursos para: adquirir uma van destinada à Secretaria de Comunicação e Tecnologia da Informação do município; pagar o custeio das entidades filantrópicas que prestam serviços essenciais em áreas nas quais o Poder Público não consegue atender a toda a demanda; adquirir uma van adaptada para o transporte de pessoas com deficiência, usuárias de cadeiras de rodas, participantes das ações do Instituto Pernas da Alegria; investir em manutenção e ampliação dos serviços da APAE; investir em programas da Secretaria de Assistência Social e Direitos Humanos do município, para implantar políticas públicas voltadas às mulheres, à prevenção e ao enfrentamento do uso de álcool e drogas, à segurança alimentar e nutricional, à inclusão produtiva, à promoção dos direitos humanos, ao atendimento da pessoa idosa e das pessoas com deficiência, bem como à erradicação do trabalho infantil e ao fortalecimento da primeira infância; adquirir um veículo utilitário para o Instituto Amar e Ser Amado (IAESA).

Em Sumaré, destinar recursos para: reformar a área de lazer e os espaços sociais da Sociedade Beneficente São Judas Tadeu, visando ampliar os serviços de assistência social oferecidos pela entidade; investir 2% do orçamento estadual no Sistema Único de Assistência Social (SUAS) e na ampliação do Programa Viva Leite, a fim de incluir idosos e crianças acima de 6 anos de idade com deficiência e em situação de vulnerabilidade social; revitalizar o parque infantil da Sociedade Beneficente São Judas Tadeu.

Destinar recursos para: em Santa Ernestina, investir R\$ 200 mil em atendimento de pessoas com TEA; em Jundiaí, ampliar em R\$ 10 milhões o repasse à área de assistência social do município; reformar e ampliar o Centro de Convivência do Idoso, em Itatiba.

Meio Ambiente e Saneamento Básico:

Destinar recursos para implantar e incentivar o uso de energia solar fotovoltaica nos estabelecimentos públicos estaduais.

Em Americana, destinar recursos para: recuperar áreas devastadas e atingidas por queimada; R\$ 150 milhões para recuperar a represa do Salto Grande, atualmente degradada por esgoto e proliferação de aguapés; R\$ 50 milhões para realizar melhorias na gruta Dainese, cuja área sofre com o lançamento de esgoto em suas cachoeiras; R\$ 50 milhões para execução do projeto de requalificação do Parque Natural Municipal Gruta Dainese, com a proposta de instalar nele um núcleo de educação ambiental, dentre outras estruturas.

Em Mogi Mirim, destinar R\$ 500 mil para proceder a limpeza, o desassoreamento e a retirada de plantas aquáticas invasoras do lago do Complexo de Lazer "José Geraldo Franco Ortiz" - Lavapés; R\$ 500 mil para proceder a desodorização do lago do Zoológico Municipal; R\$ 200 mil para revitalizar a área de lazer do zoológico, incluindo a instalação de playground, academia ao ar livre e outros equipamentos de recreação.

Em Sumaré, destinar recursos para a implantar o Parque Urbano no Bosque dos Lagos - Cidade Orquídea e para implantar ecopontos⁹ no município.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Turismo</u>: investir no turismo regional, especialmente nos 70 novos municípios que obtiveram recentemente o título de Município de Interesse Turístico, incluindo Americana.

Esporte e Lazer: em Americana, criar praça poliesportiva no bairro Parque Novo Mundo e quadras poliesportivas nos bairros Mathiesen e Parque Universitário e reformar a pista de atletismo do Complexo Esportivo do Bairro Jardim São Paulo; R\$ 500 mil para custear as atividades desenvolvidas pela Associação Cultural Artística do Esporte Marcial Amador (TIGERS), de Limeira.

<u>Cultura</u>: em Americana, implantar uma unidade do Restaurante Bom Prato no município e R\$ 500 mil para a Secretaria de Cultura e Turismo, com o objetivo de fortalecer os projetos culturais e musicais por ela promovidos.

<u>Funcionalismo Público</u>: conceder aumento salarial com ganho real aos servidores públicos estaduais, não se limitando apenas à reposição de inflação.

⁹ Os Ecopontos são locais de entrega voluntária de pequenos volumes de entulho, grandes objetos e resíduos recicláveis.

15. Audiência Pública em Nuporanga

Região Metropolitana de Ribeirão Preto - 11/09/2025

Local: Câmara Municipal de Nuporanga

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da audiência e da CFOP), Luiz Cláudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP), Enio Tatto - PT e Dirceu Dalben - CIDADANIA.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Rodrigo César Tavares Ambrozeto (presidente da Câmara Municipal de Nuporanga).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: assegurar reajustes aos trabalhadores públicos da saúde do Estado de São Paulo, com vistas à valorização destes profissionais; R\$ 150 mil para investir na Santa Casa de Pitanqueiras; R\$ 150 mil para investir na saúde em Pitangueiras; R\$ 150 mil para investir na saúde de Monte Azul Paulista; R\$ 500 mil para investir em climatização das enfermarias do Hospital das Clínicas de Ribeirão Preto;

construir um hospital de pronto atendimento e de um centro de especialidades em

Jardinópolis.

Em Franca, destinar recursos para: adquirir equipamento de ressonância magnética para a Santa Casa; R\$ 1 milhão para cobrir despesas da área da saúde em Franca; R\$ 32,9 milhões para a Santa Casa de Franca, incluindo construção do Hospital

do Rim, aquisição de equipamentos e reformas estruturais.

52

Infraestrutura e Logística

Em Nuporanga, destinar recursos para: fazer a pavimentação asfáltica da estrada vicinal que liga o município a Batatais; construir uma ponte na divisa com São Joaquim da Barra; investir em pavimentação asfáltica, duplicação e alargamento da via e construção de acostamento na rodovia Waldir Canevari (SP-335/330); investir em infraestrutura nos municípios que fazem parte do Consórcio de Municípios da Alta Mogiana (Comam), principalmente naqueles classificados como de interesse turístico.

Em São José da Bela Vista, destinar recursos para: R\$ 150 mil para adquirir duas bombas d'água reservas para poços artesianos; investir em dispositivos de proteção contra surtos elétricos (quadro elétrico e grupo motor-gerador); fazer a manutenção do caminhão pipa do município; investir em melhorias no fornecimento de água nos bairros Morada do Sol I, Morada do Sol II, Jardim Primavera e Geraldo Maximiliano Barcelos

Destinar recursos para: em Franca, instalar proteções nos pontilhões que atravessam as rodovias, instalar iluminação nos trechos urbanos das rodovias Engenheiro Ronan Rocha (SP-345) e Cândido Portinari (SP-334) e implantar alças de acesso nesse último trecho; em Sales Oliveira, duplicar a rodovia SP-328 até Orlândia e construir poços artesianos; em Altinópolis, construir poços artesianos e R\$ 500 mil para adquirir um caminhão pipa; em Ipuã, R\$ 1,2 milhão para fazer a pavimentação asfáltica do anel viário localizado na estrada vicinal IPU-010.

Educação

Destinar recursos para: reajustar o salário dos professores; em Nuporanga, investir em educação básica e adquirir 200 poltronas para o salão nobre da Escola Estadual "Dona Maria Carolina de Lima"; em Altinópolis, R\$ 700 mil para reformar a Escola Municipal de Educação Infantil "Monteiro Lobato"; em Ipuã, R\$ 2,5 milhões para reformar a Escola Municipal de Ensino Básico "Professor Monir Neder".

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: em Bebedouro, R\$ 150 mil para fazer a substituição integral da rede elétrica do Recanto Passionista São Vicente de Paulo; R\$ 1,2 milhão para a Associação Menina dos Olhos (AMO), a fim de cobrir despesas com o pagamento de salários e ampliar os dias de atendimento; em Ribeirão Preto, investir em políticas públicas voltadas à juventude; em Cândido Rodrigues, R\$ 350 mil para adquirir um veículo tipo van acessível para o transporte dos alunos do município que frequentam a APAE de Taquaritinga.

Outros

Recursos para:

<u>Segurança Pública</u>: investir em fiscalização dos serviços da segurança pública no Estado de São Paulo, de modo a evitar a ação do crime organizado.

<u>Meio Ambiente</u>: investir em políticas públicas voltadas às questões de emergência climática.

16. Audiência Pública em Santo Antônio da Alegria

Região Metropolitana de Ribeirão Preto - 12/09/2025

Local: Câmara Municipal de Santo Antônio da Alegria

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Vladimir Geraldo dos Santos - "Vladi", Daniela Vieira Mazzo Ribeiro - "Daniela do Saul" e Maria de Fátima de Souza Menezes (presidente e vereadoras da Câmara Municipal de Santo Antônio da Alegria, respectivamente) e Denílson de Carvalho (prefeito de Santo Antônio da Alegria).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Santo Antônio da Alegria, destinar recursos para: adquirir equipamentos para o Hospital Municipal, incluindo um aparelho de ressonância magnética; adquirir ambulâncias; adquirir um veículo tipo pick-up e nebulizadores veiculares (equipamentos de "fumacê") destinados ao combate à dengue; R\$ 500 mil para realizar melhorias na área da saúde; R\$ 700 mil para pagar o custeio da saúde municipal, incluindo a aquisição de mobília e equipamentos para o hospital de grande porte em construção, bem como para a implementação de serviços de média e alta complexidade no município; R\$ 500 mil ao custeio e fortalecimento da saúde municipal; R\$ 3 milhões para concluir as obras Hospital Santo Antônio de Pádua; R\$ 500 mil para adquirir equipamentos médicohospitalares para a nova UBS do município; R\$ 450 mil para adquirir uma ambulância.

Em Ribeirão Preto, destinar recursos ao Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto da Universidade de São Paulo - HCFMRP - USP, para: adquirir um aparelho de hemodiálise específico para atendimento infantil, além de sensores neurológicos destinados ao monitoramento e diagnóstico de convulsões em crianças; descentralizar os serviços, evitando deslocamentos de moradores de municípios pequenos e a superlotação do hospital; investir em projetos estratégicos do HC, de alta relevância para a população usuária do SUS; promover reajuste salarial e valorização dos servidores do hospital.

Em Igarapava, destinar os seguintes recursos: R\$ 250 mil para reformar o Centro de Especialidades Odontológicas; R\$ 500 mil para pagar o custeio das ações da Estratégia de Saúde Bucal e do Centro de Especialidades Odontológicas, incluindo a aquisição de materiais odontológicos e a execução de próteses e implantes dentários; R\$ 500 mil para adquirir materiais médico-hospitalares, de enfermagem e recargas de oxigênio destinadas ao tratamento domiciliar; R\$ 1 milhão para pagar o custeio dos serviços das equipes de Saúde da Família.

Destinar recursos para: em Serrana, aumentar o investimento em saúde municipal, com prioridade para programas específicos voltados ao atendimento de pessoas com TEA; em Pradópolis e em Santa Rosa do Viterbo, pagar o custeio da saúde municipal; em Guariba, R\$ 400 mil para adquirir equipamentos e investir na Santa Casa de Guariba, com o objetivo de ampliar a realização de cirurgias ortopédicas; em Cajuru, investir na saúde municipal e na Santa Casa, inclusive para aquisição de aparelhos médico-hospitalares, como aparelho de ressonância magnética e mamógrafo; em Barrinha, R\$ 400 mil para pagar o custeio da saúde municipal e R\$ 350 mil para adquirir um veículo tipo van para o transporte de pacientes.

Infraestrutura e Logística

Em Santo Antônio da Alegria, destinar recursos para: executar melhorias de segurança viária no trevo de acesso ao município; pavimentar a estrada vicinal que liga Santo Antônio da Alegria a Cajuru; pavimentar as vias dos bairros Cajuru e do Baú; construir e fazer a manutenção de pontes rurais; reconstruir a ponte dos Prudêncios; reconstruir a ponte localizada na divisa com Cajuru; construir acostamento ligando a rodovia Altino Arantes (SP-310) ao trevo da rodovia BR-265; implementar o Programa Melhor Caminho no município, inclusive com a recuperação de 3 km de estrada que permitem o acesso ao bairro dos Pinheiros e a aquisição de maquinário voltado à manutenção das estradas rurais; R\$ 200 mil para reformar uma ponte de alvenaria na

estrada da Lajinha; R\$ 300 mil para adquirir um caminhão caçamba; R\$ 500 mil para serviços de reconstrução de pontes localizadas sobre o rio Araraquara.

Destinar recursos para: um trevo em Santa Rosa do Viterbo, a fim de desviar a rota dos caminhões de grande porte que passam pelo centro da cidade; em Cássia dos Coqueiros, implantar a infraestrutura básica do parque industrial, asfaltar a estrada municipal que liga São Paulo a Minas Gerais e adquirir uma retroescavadeira destinada à manutenção das estradas rurais; em Cristais Paulistas, R\$ 16 milhões para construir um trevo de acesso na rodovia Agemir Leonardo.

Educação

Destinar recursos para: reajustar o salário dos professores; em Santo Antônio da Alegria, fazer o transporte de universitários; em Altinópolis, adquirir um ônibus para a Associação de Estudantes de Altinópolis; em Ribeirão Preto, realizar melhorias nas escolas estaduais, por meio da criação de políticas públicas voltadas ao atendimento de alunos com deficiência; em Serrana, investir em educação, com prioridade para programas específicos voltados ao atendimento de pessoas com TEA.

Desenvolvimento Social

Em Santo Antônio da Alegria, destinar recursos para: pagar o custeio das atividades das Instituições de Longa Permanência para Idosos (ILPIs) localizadas no município; adquirir um veículo a ser utilizado na prestação dos serviços públicos pela Secretaria de Assistência Social; ampliar o atendimento educacional a crianças com TDAH e TEA, por meio da expansão do programa Sala Azul para outros municípios.

Destinar recursos para: em Altinópolis, pagar o custeio das entidades sem fins lucrativos locais, incluindo R\$ 200 mil para a Associação de Proteção Animal e o Lar São Vicente de Paulo - Casa do Idoso de Altinópolis, bem como R\$ 500 mil à Associação de Catadores de Materiais Recicláveis de Altinópolis; pagar o custeio da APAE de Altinópolis e adquirir um ônibus equipado com ar-condicionado, destinado ao transporte das crianças atendidas; em Santa Rosa do Viterbo, investir em atendimento de idosos, incluindo a criação de um centro de convivência, bem como a ampliação do programa de distribuição de leite, estendendo-o também para municípios menores, com prioridade para os idosos.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: investir na Agência e no Fundo Metropolitano de Ribeirão Preto, com o objetivo de aprimorar as políticas públicas das 34 cidades integrantes da região.

<u>Saneamento Básico</u>: regularizar o abastecimento de água em Jardinópolis, especialmente no distrito de Jurecê; investir em ações de enfrentamento da crise hídrica em Cristais Paulistas.

<u>Cultura</u>: R\$ 350 mil para a reforma da praça do Rosário, em Santo Antônio da Alegria.

17. Audiência Pública em São José do Rio Pardo

Região Administrativa de Campinas - 12/09/2025

Local: Câmara Municipal de São José do Rio Pardo

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais Deputados:

Luiz Fernando T. Ferreira - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Rafael Castro Kocian - "Prof. Rafael Kocian" (presidente da Câmara Municipal de São José do Rio Pardo), Lúcia Helena Libânio da Cruz (vereadora da Câmara Municipal de São José do Rio Pardo) e Márcio Calegari Zanetti (prefeito de São José do Rio Pardo).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: ressarcir os servidores aposentados do desconto previdenciário que lhes foi aplicado, além de fazer reajuste salarial e de benefícios para os trabalhadores da saúde pública do Estado, com vistas à valorização destes profissionais; em São José do Rio Pardo, garantir melhorias para as mulheres, especialmente para realizar exames preventivos e para investir em saúde mental, e R\$ 150 mil para custear serviços de saúde, incluindo aquisição de insumos hospitalares e de medicamentos destinados às UBSs; investir na saúde em Casa Branca e em Divinolândia; investir na saúde em Aguaí, incluindo a realização de exames de ultrassonografia e de ressonância magnética e a aquisição de equipamentos e insumos

para que se iniciem as atividades no centro médico oncológico; em Divinolândia, investir na área da saúde, aquisição de equipamentos e veículos para o Programa Saúde da Família (PSF), investir no Hospital Geral e R\$ 200 mil para contratar profissionais da saúde, visando ao atendimento especializado de crianças com TEA; adquirir uma ambulância para Santo Antônio do Jardim; na Santa Casa de Caconde, R\$ 459,8 mil para instalar sistema de tratamento de ar nos centros cirúrgicos, na sala de recuperação póscirurgia e na sala de isolamento, e R\$ 525,4 mil para instalar sistema de tratamento de ar na Central de Material e Esterilização e Leitos Cirúrgicos; em Santa Cruz das Palmeiras, R\$ 180 milhões para implantar um AME e R\$ 12 milhões para reformar o Hospital Municipal; em Itobi, adquirir uma ambulância e dois veículos tipo van, para transporte de pacientes, investir na Unidade de Saúde "Alcebíades Pires" e ampliar a sala destinada à instalação do serviço de fisioterapia na Unidade de Saúde "Péricles José Brandão".

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: em Mococa, fazer pavimentação asfáltica e manutenção nos acostamentos, nas canaletas e nas caixas de águas pluviais e nas pontes da estrada vicinal José Pereira Lima Filho (MOC-020) e para construir uma estrada que ligue o município a Canoas; em Aguaí, investir em infraestrutura das vias urbanas, fazer a pavimentação asfáltica da estrada vicinal Prefeito Calimério Oliveira Valim e implantar um terminal intermodal na estrada do Mato Seco, na divisa entre Aguaí e Mogi Guaçu; fazer o recapeamento da rodovia Deputado Eduardo Vicente Nasser (SP-350), que liga Itobi a Casa Branca; comprar um caminhão pipa para Santo Antônio do Jardim; R\$ 45 milhões para fazer a recuperação e a pavimentação de estradas vicinais estratégicas de toda a região.

Educação

Destinar recursos para: reajustar o salário dos professores; em Santa Cruz das Palmeiras, R\$ 40 milhões para implantar um polo regional de educação profissional e tecnológica e R\$ 8 milhões para construir uma creche-escola; em Itobi, adquirir 200 notebooks, incluindo carregadores e capas protetoras, e um veículo tipo van acessível para transporte de alunos com deficiência.

Segurança Pública

Destinar recursos para: investir na Polícia Civil do Estado de São Paulo, incluindo a valorização dos profissionais por meio de melhores condições de trabalho, melhores salários, planejamento de carreira e investimentos em saúde; valorizar a Polícia Civil na região, sobretudo para investir em equipamentos e em reposição de profissionais e para reabrir delegacias fechadas por falta de condições de atendimento; investir na prevenção da violência contra a mulher em São José do Rio Pardo; R\$ 35 milhões para criar uma base regional de inteligência e ação contra o narcotráfico, sediada em Casa Branca; R\$ 3 milhões para implantar o programa "Patrulha Rural Municipal", com vistas a garantir a segurança dos trabalhadores rurais, de seus equipamentos e de suas produções, em Santa Cruz das Palmeiras.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: em São José do Rio Pardo, implantar uma unidade da Rede de Reabilitação Lucy Montoro e R\$ 300 mil para implementar a Secretaria Municipal da Família; implantar um centro de atendimento especializado para pessoas com TEA em Mococa, com oferta de terapias multidisciplinares (fonoaudiologia, psicologia, terapia ocupacional e pedagogia); R\$ 22 milhões para investir na rede regional de apoio e tratamento de dependentes químicos; R\$ 25 milhões para criar um centro regional multidisciplinar de atendimento à pessoa TEA, em Tambaú; instalar playgrounds na praça Luís Mendes da Costa (bairro Jardim Caldeirão), na praça Egydio Bernardi (bairro Itobilandia) e na praça da Amizade (bairro União), em Itobi.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: garantir melhorias para as mulheres de São José do Rio Pardo, em especial para fomento ao empreendedorismo feminino; investir no desenvolvimento econômico de Tapiratiba; R\$ 70 milhões para implantar um polo regional de planejamento e fomento à agroindústria, com sede em Vargem Grande do Sul.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: investir em programas habitacionais e construir casas em Divinolândia.

<u>Meio Ambiente</u>: investir em geração de energia fotovoltaica em São José do Rio Pardo.

<u>Turismo</u>: R\$ 15 milhões para investir em fomento ao turismo rural e ecológico em Santa Cruz das Palmeiras.

<u>Agricultura</u>: em Itobi, comprar uma grade aradora para trator de 180 Cv, com o objetivo de atender os pequenos produtores rurais que não possuem condições de adquirir o equipamento.

<u>Cultura</u>: investir no Movimento Euclidiano e na Semana Euclidiana, que buscam preservar, valorizar e difundir a memória de Euclides da Cunha, bem como para que seja retomado o Prêmio "Euclides da Cunha", instituído pela Lei estadual nº 1.907/1952, em São José do Rio Pardo.

18. Audiência Pública em Lençóis Paulista

Região Administrativa de Bauru - 18/09/2025

Local: Câmara Municipal de Lençóis Paulista

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais Autoridades Públicas que participaram da mesa:

Francisco de Assis Naves - "Chico Naves" (presidente da Câmara Municipal de Lençóis

Paulista) e Manoel dos Santos Silva - "Manezinho" (vice-prefeito de Lençóis Paulista).

Demais participantes da mesa:

Magali Rosário Fabiano (vice-dirigente da Associação de Professores Aposentados do

Magistério Público do Estado de São Paulo - APAMPESP, regional Lins).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos: reajustar a tabela de pagamento aos prestadores de serviços

médicos conveniados ao IAMSPE; garantir a contribuição paritária do Governo do Estado,

no valor de 3%, para o funcionamento do IAMSPE; valorizar os profissionais da saúde,

assegurando reajuste salarial e do vale alimentação, bem como seu pagamento integral

correspondente aos 30 dias do mês.

Em Lençóis Paulista, destinar recursos para: investir em saúde na região, com

prioridade aos atendimentos de alta complexidade em ortopedia e oftalmologia; ampliar

o número de leitos nos hospitais estaduais da região; investir na realização de cirurgias

de alta complexidade, como procedimentos de quadril, joelho e colocação de próteses;

63

ampliar a oferta de leitos em UTIs; construir um Hospital de Base e de um AME; R\$ 250 mil para adquirir equipamentos para o Hospital Nossa Senhora da Piedade; R\$ 150 mil para a Coordenadoria de Defesa Animal, a fim de fortalecer as políticas públicas voltadas à proteção e ao cuidado de animais.

Destinar recursos para: em Botucatu, investir no Hospital das Clínicas Faculdade de Medicina de Botucatu - UNESP, incluindo R\$ 1,304 milhão para viabilizar o projeto de modernização da Assistência Neonatal de Alto Risco; pagar o custeio da Santa Casa de Bocaina e da Santa Casa de Jaú.

Infraestrutura e Logística

Em Lençóis Paulista, destinar recursos para pavimentar as rodovias vicinais LEP-040 "José Benedito Dalben" e LEP-477 - "estrada da Rocinha"; e duplicar 2,6 km e implantar 1,5 km de marginal na rodovia SP-261 - "Osni Mateus", no trecho urbano de Lençóis Paulista.

Destinar recursos para: investir em melhorias na infraestrutura urbana de Bocaina, incluindo pavimentação de vias públicas, recuperação e manutenção de estradas vicinais, implantação de sistema de drenagem urbana e expansão da rede de iluminação pública; em Bauru, pavimentar e duplicar a rodovia Osni Mateus (SP-261) até a rodovia Castelo Branco (SP-280), construir vias marginais na rodovia Marechal Rondon (SP-300), de Lençóis Paulista até Agudos, e construir um terminal rodoviário equipado com elevador para garantir acessibilidade.

Educação

Destinar recursos para: reajustar o salário dos professores; aumentar o percentual de transferência da Quota Estadual e Municipal do Salário-Educação (QESE), a fim de subsidiar as despesas com transporte e alimentação escolar, em razão da redução dos repasses aos municípios; reformar creches e escolas em Lençóis Paulista.

Segurança Pública

Destinar recursos para investir em valorização dos profissionais do sistema penal e para realizar concurso público, a fim de repor os cargos vagos em razão de aposentadorias.

Em Lençóis Paulista, destinar recursos para: investir na Guarda Civil Municipal, incluindo a construção de alojamentos e de academia, a estruturação do canil e a

substituição dos alambrados por muros, garantindo maior segurança e discrição; implementar o Programa Muralha Paulista¹⁰ no município.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Desenvolvimento Social</u>: em Lençóis Paulista, pagar o custeio das atividades da Casa de Apoio Projeto Esperança; construir um Centro de Referência do Autismo; R\$ 200 mil para investir em atenção psicossocial.

Desenvolvimento Econômico: implantar um parque tecnológico em Bauru.

<u>Saneamento Básico</u>: R\$ 1.135.271,62 para ampliar o aterro sanitário de Lençóis Paulista.

<u>Esporte e Lazer</u>: em Lençóis Paulista, reformar o Estádio Municipal "Archangelo Brega" e R\$ 250 mil para reformar a Praça de Esportes e Lazer "Silvio Capoani Júnior", no bairro Jardim Caju.

<u>Cultura</u>: reformar e ampliar a Biblioteca Municipal de Bocaina.

<u>Fazenda e Planejamento</u>: investir nos municípios de pequeno porte e de baixa arrecadação da região, garantindo apoio e melhores condições de investimento em serviços públicos essenciais.

Justiça e Cidadania: construir um novo fórum em Bauru; destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

¹⁰ O Muralha Paulista é uma plataforma integrada que conecta bases de dados criminais e informações de segurança de diversos órgãos, possibilitando a identificação de veículos e pessoas procuradas em todo o Estado.

19. Audiência Pública em Bofete

Região Administrativa de Sorocaba - 19/09/2025

Local: Câmara Municipal de Bofete

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência).

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Oswaldo Angelo Alves - "Oswaldo do Baiano" (presidente da Câmara Municipal de Bofete), Gláucia Helena Bertoncini (vereadora da Câmara Municipal de Bofete) e Eugênio Carlos Alves - "Carlinhos do Carmo" (prefeito de Bofete).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para pagar a bonificação de resultados aos servidores públicos estaduais da saúde, assim como fazer reajuste salarial e do vale-alimentação.

Em Bofete, destinar recursos para: implementar políticas públicas voltadas às mulheres, abrangendo a área da saúde; investir no fortalecimento da saúde municipal; implementar uma clínica "eMulti"¹¹, voltada ao atendimento de pessoas com neurodiversidades; investir em programas de saúde mental; R\$ 1 milhão para pagar o custeio da saúde no município; realizar campanhas de castração de animais e ações de conscientização da população sobre a prevenção da violência contra animais e a tutela responsável de animais domésticos.

¹¹ "eMulti" refere-se a uma **equipe multiprofissional**, um time de profissionais de saúde (como médicos, psicólogos, fisioterapeutas, nutricionistas etc) que trabalham de forma integrada na Atenção Primária à Saúde (APS) do Sistema Único de Saúde (SUS). A função dessas equipes é ampliar e aprimorar o cuidado integral à comunidade, atuando com atendimentos individuais, em grupo e visitas domiciliares para resolver problemas de saúde.

Destinar recursos para: em Botucatu, investir no IAMSPE do município e no Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina da UNESP, incluindo R\$ 1,3 milhão para investir na assistência neonatal de alto risco nesse hospital; em Pardinho, investir na descentralização da saúde na região, com a finalidade de reduzir a demanda concentrada no hospital; em Sorocaba, investir no IAMSPE, incluindo a realização de concurso público para recompor o quadro de pessoal do Hospital do Servidor Público do Estado de São Paulo.

Infraestrutura e Logística

Em Bofete, destinar recursos para: instalar sinalização de trânsito e de logradouros; fazer o recapeamento das ruas do centro da cidade; fazer a pavimentação e a manutenção das estradas rurais; investir em projetos de arborização urbana; fazer o recapeamento e construir um acostamento da estrada vicinal Hélios Cordeiro de Campos (BFT-238); fazer a pavimentação asfáltica da estrada vicinal Emílio Peres (BFT-118); ampliar a SP-147 até Angatuba; construir uma passarela no quilômetro 174 da rodovia Castelo Branco (SP-280); R\$ 1 milhão para investir em infraestrutura urbana e rural, incluindo a manutenção e melhorias em vias públicas, redes de drenagem e iluminação, além da conclusão das obras da estrada vicinal BFT-030.

Destinar recursos para: em Pardinho, R\$ 1,5 milhão para fazer a pavimentação asfáltica no bairro Serra Italiana, em especial na rodovia João Emílio Roder; implementar a circulação de ônibus nesse bairro; R\$ 1,5 milhão para fazer a pavimentação de vias públicas, obras de drenagem de águas pluviais e melhorias nos acessos às áreas rurais; em Itatinga, R\$ 800 mil para recapear trechos das ruas São Francisco, Antônio Francisco da Silva e Benedito Lopes de Andrade e R\$ 500 mil para fazer a pavimentação asfáltica de outro trecho da rua Benedito Lopes de Andrade; em Anhembi, R\$ 2 milhões para investir em manutenção e recuperação de estradas rurais.

Educação

Em Bofete, destinar recursos para: investir em educação no município, incluindo manutenção geral das unidades escolares, aquisição contínua de materiais didáticos e escolares, distribuição de kits de materiais aos alunos, contratação de serviços especializados em psicopedagogia e terapias complementares (em especial para o atendimento a alunos neurodivergentes) e implementação de sistemas informatizados voltados à digitalização dos processos escolares; R\$ 1 milhão para investir em educação.

Destinar recursos para, em Anhembi: investir em educação; construir um novo prédio para a Escola Municipal de Ensino Fundamental "Governador Mário Covas", especialmente para implementar o ensino integral; R\$ 1,9 milhão para reformar a Escola Municipal de Ensino Fundamental "Professora Olinda de Fátima Casimiro Soares", também para implementar o ensino integral; reformar escolas estaduais; adquirir equipamentos escolares; investir em apoio a projetos esportivos e de contraturno escolar¹²; implementar políticas públicas voltadas às mulheres, abrangendo a área de educação.

Em Tatuí, destinar recursos para investir em educação especial na rede municipal e estadual, ampliar os serviços prestados pelos (CRAS), reforçando a atenção básica, e investir em entidades do terceiro setor.

Segurança Pública

Em Bofete destinar recursos para: adquirir equipamentos e investir em infraestrutura para a Defesa Civil e para o Corpo de Bombeiros Voluntários; adquirir veículo de combate a incêndios e equipamentos de proteção individual; promover campanhas de treinamento comunitário e de prevenção contra incêndios; implementar políticas públicas voltadas às mulheres, abrangendo a área de segurança pública, e ao apoio às vítimas de violência; R\$ 100 mil para adquirir equipamentos para a Defesa Civil e a Brigada Municipal; R\$ 320 mil para adquirir uma caminhonete destinada à Defesa Civil Municipal.

Em Pardinho, destinar recursos para desenvolver o Programa Muralha Paulista na região.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Ciência e Tecnologia</u>: investir na Fatec Tatuí "Professor Wilson Roberto Ribeiro de Camargo".

<u>Desenvolvimento Social</u>: em Bofete, criar uma instituição destinada ao cuidado de idosos, investir em capacitação profissional e desenvolvimento intelectual e pessoal de crianças e adolescentes, investir em capacitação de profissionais das áreas de saúde e

_

O contraturno escolar é o período do dia em que os alunos participam de atividades extracurriculares que complementam o aprendizado regular, ocorrendo fora do horário de aula tradicional. Essas atividades, que podem acontecer na própria escola ou em outros locais, visam ao desenvolvimento integral dos alunos, abrangendo áreas como artes, esportes, reforço escolar e habilidades socioemocionais.

educação no atendimento a crianças neurodivergentes, realizar campanhas de conscientização junto à população sobre o tema e pagar o custeio das atividades da Associação de Mães e Pais de Autistas e Neurodiversidades (AMO); em Pardinho, destinar recursos para investir em atendimento especializado de crianças com TEA.

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: em Bofete, investir em programas de capacitação profissional e em serviços que promovam a autonomia econômica e social da mulher.

<u>Meio Ambiente</u>: implementar projetos voltados à preservação das nascentes e à recuperação da mata ciliar do rio do Peixe, em Bofete; em Anhembi, investir em despoluição e limpeza da calha do rio Tietê, bem como a realização de ações preventivas visando à redução do acúmulo futuro de resíduos.

<u>Turismo</u>: implementar sinalizações turísticas e investir em infraestrutura voltada a eventos locais, em Bofete.

Agricultura: em Bofete, investir a favor do pequeno produtor rural, incluindo aquisição de maquinário, capacitação e infraestrutura para o escoamento da produção, incentivo à agricultura sustentável e desenvolvimento da agroindústria local.

Esporte e Lazer: investir em programas de acesso ao esporte, em Bofete.

<u>Cultura</u>: em Bofete, investir em programas de acesso à cultura e em restauração e preservação do patrimônio histórico; investir no Conservatório Dramático e Musical "Dr. Carlos de Campos" (Conservatório de Tatuí), incluindo valorização do corpo docente e reforma do prédio.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

20. Audiência Pública em Ibiúna

Região Metropolitana de Sorocaba - 19/09/2025

Local: Câmara Municipal de Ibiúna

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Paulo Cesar Dias de Moraes (presidente da Câmara Municipal de Ibiúna), Mário Pires de Oliveira Filho (prefeito de Ibiúna) e Roberta Castanho (presidente do Fundo Social de Solidariedade de Ibiúna).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Ibiúna, destinar recursos para: construir uma UPA; implantar um AME; investir em hospitais filantrópicos por meio do Programa SUS Paulista, contemplando também os municipais, inclusive o de Ibiúna; pagar o custeio do hospital municipal; viabilizar a estadualização do hospital municipal ou a celebração de convênio que assegure recursos adicionais para a saúde local; investir na causa autista, ampliando os serviços de diagnóstico, exames e custeio de tratamentos;

Destinar recursos para: construir um AME em São Roque; R\$ 2 milhões para pagar o custeio da saúde municipal em Cotia; R\$ 200 mil para pagar o custeio da saúde municipal em Ribeirão Branco; R\$ 100 mil para realizar procedimentos de esterilização de felinos e caninos pela ONG "OPA", de Vargem Grande Paulista.

70

Infraestrutura e Logística

Em Ibiúna, destinar recursos para: retomar e concluir as obras de duplicação da rodovia Bunjiro Nakao, incluindo a instalação de iluminação em seu trecho inicial, considerado de alto risco, e a construção de uma ciclovia; reformar as pontes da Cachoeira e da ligação Ibiúna-Mairinque; implantar uma ciclovia na rodovia Antônio Fausto; fazer o recapeamento da estrada que liga Ibiúna a Juquitiba; realizar melhorias na estrada do Verava.

Destinar recursos para: em Ribeirão Branco, adquirir uma retroescavadeira e um caminhão basculante, a serem utilizados em atividades de infraestrutura, manutenção das estradas rurais e apoio ao desenvolvimento rural do município; R\$ 1 milhão para obras de infraestrutura na rua Antônio Cláudio Batista, no bairro Jardim São Miguel, em Cotia.

Segurança Pública

Destinar recursos para, em Ibiúna: aumentar os investimentos na Polícia Militar; ampliar o efetivo das polícias Civil e Militar; reformar o quartel da 2ª Companhia da Polícia Militar; incorporar as guardas municipais no Programa Moradia Segura; adquirir equipamentos para a delegacia local; construir uma Delegacia da Mulher; instalar uma Casa da Mulher em Ibiúna.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: em Ibiúna, construir um lar de idosos no âmbito do Programa Vida Longa, construir um centro de convivência para pessoas idosas, aumentar os investimentos no Lar do Idoso e investir no Centro Arco-Íris (atendimento a pessoas com deficiência); em Cotia, R\$ 100 mil para pagar o custeio das atividades da Associação das Mulheres do Bairro Águas Espraiadas.

Outros

Destinar recursos para:

Educação: construir uma escola estadual no bairro São Gabriel, em Ibiúna.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: investir em regularização fundiária, em Ibiúna; R\$ 2 milhões para investir em regularização fundiária sustentável em Cotia.

Meio Ambiente: instalar ecopontos em Ibiúna, São Roque e região.

<u>Turismo e Cultura</u>: fomentar o turismo e a cultura locais; em Ibiúna, investir na conservação do patrimônio histórico local, como o fórum, a igreja e a capelinha do município.

Agricultura: R\$ 483 mil ao fortalecimento do sistema agroindustrial da agricultura familiar, com ênfase na produção hortifrutigranjeira; implantar uma agroindústria de hortifrúti, em Ribeirão Branco.

Esporte e Lazer: implantar areninhas esportivas em Ibiúna.

Justiça e Cidadania: construir um novo fórum em Ibiúna; destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

21. Audiência Pública em Campos do Jordão

Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte - 25/09/2025

Local: Câmara Municipal de Campos do Jordão

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais Deputados:

Ortiz Junior - CIDADANIA.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Ricardo Malaquias Pereira Junior - "Junior Malaquias" (vereador da Câmara Municipal de Campos do Jordão), Suemy Oya Minami (vereadora da Câmara Municipal de Campos do Jordão) e Carlos Eduardo Pereira da Silva - "Caê" (prefeito de Campos do Jordão).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Campos do Jordão, destinar recursos para: investir em políticas para pessoas com deficiência, sobretudo para contratar profissionais especializados, como neurologistas, ortopedistas e fisiatras; revisar e ampliar a meta de cobertura pré-natal, visando ao atendimento de 100% das gestantes, com prioridade para os municípios de pequeno porte e com perfil turístico; ampliar os mutirões de saúde, sobretudo para a realização de exames; investir na área da saúde, em especial para a aquisição de equipamentos (tomógrafo de 32 canais, equipamentos de videocirurgia, carro de anestesia, bisturi cirúrgico eletrônico, monitores multiparamétricos e arco cirúrgico);

ampliar os atendimentos para realização de exames e cirurgias para o ano de 2026; investir na causa animal, em especial no resgate de animais abandonados; implantar um centro de bem-estar animal; aumentar a fiscalização e a punição de crimes contra animais; investir na aplicação da Lei estadual nº 18.184, de 2025, que dispõe sobre a vedação do acorrentamento de cães e gatos por correntes ou cordas.

Destinar recursos para: investir na regionalização do Sistema CROSS, a fim de ampliar a oferta de especialidades médicas e reduzir filas de espera; em Jacareí, construir um AME (para atendimento especializado de cardiologia, oftalmologia, neurologia e ortopedia) e R\$ 3,4 milhões para comprar equipamentos para a Santa Casa; investir na realização de procedimentos cirúrgicos no Hospital Municipal Universitário de Taubaté (HMUT).

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para, em Campos do Jordão: investir em transporte público, com ampliação das linhas e dos horários de funcionamento; investir em mobilidade urbana, sobretudo em pavimentação e melhoria das vias perimetrais, com a finalidade de implantar Veículo Leve sobre Trilhos (VLT) no eixo central do município, e em expansão da ciclovia até o Parque Estadual Campos do Jordão ("Horto Florestal") e outras áreas turísticas estratégicas; investir em infraestrutura urbana e turística, incluindo desassoreamento de represas, realização de obras de contenção de águas, reestruturação das praças dos bairros Capivari e Jaguaribe, implantação de banheiros públicos, aterramento da fiação elétrica, investimento em paisagismo e reforma do Mercado Municipal; prolongar a rodovia Governador Carvalho Pinto (SP-070) até Guaratinguetá; investir na manutenção da infraestrutura da cidade, considerando o alto trânsito de turistas no município e as consequentes necessidades de recapeamento, limpeza das vias, pintura e outras; realizar obras na rede de esgoto do município, a fim de oferecer saneamento básico adequado.

Em Pindamonhangaba, destinar recursos para: recuperar a estrada rural da Serra Preta dos Puris, por meio do "Programa Melhor Caminho"; recuperar a ponte sobre o rio Paraíba do Sul, localizada na estrada municipal José Marcondes dos Santos, no bairro da Sapucaia; fazer obras de recuperação e manutenção dessa estrada; instalar um letreiro com o nome da cidade na rotatória de acesso pela rodovia Floriano Rodrigues Pinheiro (SP-123); implantar uma ciclovia na rodovia Dr. Caio Gomes Figueiredo (SP-132), com vistas a garantir mais segurança aos ciclistas, incentivar a mobilidade e fortalecer o turismo sustentável. No distrito de Moreira César: implantar uma rotatória interligando

a rodovia Engenheiro Luiz Dumont Villares e a avenida José Achilles Machado Ribas; implantar uma ciclovia iluminada ao longo da rodovia Engenheiro Luiz Dumont Villares; construir uma ciclovia do lado esquerdo da rodovia Vereador Abel Fabrício Dias, entre os bairros Mantiqueira e Taipas.

Educação

Em Campos do Jordão, destinar recursos para: investir em valorização dos servidores públicos da educação na região; implementar um plano de carreira para os profissionais do Quadro de Apoio da Educação; incluir o município em políticas estudantis de incentivo ao ingresso de jovens nos ensinos técnico e superior; incluir o município em políticas estudantis de permanência escolar, com a abertura de novas turmas de ensino técnico integrado ao ensino médio, adequações estruturais nas escolas por meio do Plano de Ações Integradas do Estado de São Paulo (PAINSP) e a expansão do acesso a tecnologias digitais; investir em cursos técnicos; adquirir notebooks para as crianças do município, assim que alfabetizadas; construir novas creches no município e estender o funcionamento de escolas e creches para os finais de semana.

Destinar recursos para reformar o prédio da Escola Estadual "Dr. Lopes Chaves", em Taubaté.

Segurança Pública

Destinar recursos para investir em políticas de segurança pública, incluindo reposição de efetivo e valorização da carreira dos policiais civis, em Campos do Jordão.

Em Pindamonhangaba, destinar recursos para: investir na retomada das atividades do IML, a fim de facilitar o acesso de pessoas mais vulneráveis, em especial de mulheres vítimas de violência doméstica; retomar os plantões 24 horas do 1º Distrito Policial, por meio da disponibilização de recursos humanos à Polícia Civil; repor os quadros de efetivos das polícias Civil e Militar; renovar as frotas de viaturas das polícias Civil e Militar; investir em equipamentos para a Guarda Civil Metropolitana (GCM); R\$ 4,5 milhões para construir uma nova sede para o Corpo de Bombeiros.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: implantar um Polo de Empregabilidade Inclusiva (PEI) em Campos do Jordão, incluindo parcerias com empresas privadas para a inclusão das pessoas com deficiência no mercado de trabalho, e investir em capacitação profissional dessas pessoas; em Jacareí, investir em acolhimento e atendimento de pessoas idosas

em situação de vulnerabilidade e de crianças carentes; construir um centro-dia para pessoas idosas em Pindamonhangaba.

Desenvolvimento Urbano e Habitação

Em Pindamonhangaba, destinar recursos para: construir pelo menos 250 moradias por meio do Programa Habitacional da CDHU; construir moradias populares para atender a população de baixa renda; investir no Programa Estadual de Regularização Fundiária Urbana ("Programa Cidade Legal"), a fim de promover a regularização fundiária no município; investir no "Programa Vida Longa", visando à implantação de condomínio comunitário de moradia assistida para acolhimento de idosos.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Ciência, Tecnologia e Inovação</u>: investir em reforma e adequação tecnológica da ETEC "Dr. Geraldo José Rodrigues Alckmin", em Taubaté.

<u>Meio Ambiente</u>: investir em questões ambientais dos municípios e implantar um centro regional de gestão de resíduos sólidos e reciclagem em Pindamonhangaba.

<u>Turismo</u>: investir em turismo inclusivo em Campos do Jordão, inclusive com aquisição de cadeiras Julietti¹³.

<u>Esporte e Lazer</u>: em Campos do Jordão, investir em esportes adaptados, com vistas à participação dos atletas nos Jogos Paralímpicos do Estado de São Paulo (Paresp) e demais campeonatos estaduais e municipais.

<u>Cultura</u>: em Taubaté, investir na área da cultura e no Museu de História Natural de Taubaté "Dr. Herculano Alvarenga", sobretudo para modernizar a infraestrutura e preservar o acervo.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

¹³ As Julietti são cadeiras de rodas adaptadas especialmente desenvolvidas para ajudar as pessoas com mobilidade reduzida na prática do montanhismo.

22. Audiência Pública em Caraguatatuba

Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte

- 26/09/2025

Local: Câmara Municipal de Caraguatatuba

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Vilma Teixeira de Oliveira Santos (vereadora da Câmara Municipal de Caraguatatuba) e

Sérgio Arnaldo Braz (vice-prefeito de Caraguatatuba).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Caraguatatuba, destinar recursos para: investir em saúde; construir hospitais

e ampliar a oferta de serviços de alta complexidade na região; reformar e ampliar o AME;

adquirir um veículo para o setor oncológico da Secretaria de Saúde; adquirir um veículo

para o Programa Melhor em Casa; investir na causa animal; reformar e modernizar o

Centro de Controle de Zoonoses; ampliar o programa de castração de cães e gatos;

adquirir vacinas polivalentes destinadas à prevenção de doenças em animais domésticos.

Destinar recursos para: em São José dos Campos, investir em melhorias na saúde,

principalmente em construção de UPAs e UBSs; em Paraibuna, investir em saúde no

município e adquirir uma ambulância.

77

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: construir vias marginais na rodovia Presidente Dutra, em São José dos Campos; construir abrigos nos pontos de ônibus localizados ao longo da rodovia dos Tamoios, em Paraibuna; pavimentar e instalar sinalização na estrada de acesso ao bairro Alto, em Natividade da Serra.

Em Caraguatatuba, destinar recursos para: realizar obras de contenção de encostas, drenagem urbana e melhorias viárias; fazer o recapeamento asfáltico, com prioridade para as regiões periféricas; construir um ponto de apoio para motoboys e motoristas de aplicativo, com estrutura básica como banheiros e área de descanso; duplicar a rodovia Dr. Manuel Hipólito Rego (SP-055)¹⁴, no trecho entre Caraguatatuba e Ubatuba; construir passarelas sobre as rodovias SP-055 e dos Tamoios (SP-099); construir um viaduto sobre a rodovia SP-055, no bairro Poiares, e uma passarela de pedestres na altura do Serramar Shopping; fazer o recapeamento asfáltico da estrada do Pirassununga até o Centro de Detenção Provisória (CDP).

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: em Ubatuba, investir na Associação de Pais do Espectro Autista de Ubatuba (APEAU) e R\$ 1,2 milhão para construir e equipar um CRAS na região oeste da cidade; em São Sebastião, investir em atendimento adequado das pessoas atípicas, deficientes e neurodivergentes, bem como de suas famílias, incluindo a criação de um centro especializado para pessoas com TEA; em Caraguatatuba, construir um Centro de Referência de Atendimento ao Autismo na região; em São José dos Campos, investir em melhorias na assistência social; em Pindamonhangaba, investir na entidade Serviço de Obras Sociais (SOS) de Pindamonhangaba; em Jambeiro, investir na Sociedade São Vicente de Paula (Vila Vicentina).

Agricultura e Abastecimento

Em Caraguatatuba, destinar recursos para: apoiar a pesca artesanal na região; R\$ 600 mil para reformar o Entreposto de Pescados do Porto Novo; R\$ 1,4 milhão para reformar o Entreposto de Pescados do Camaroeiro; R\$ 1 milhão para criar o Projeto

¹⁴ A rodovia Dr. Manuel Hipólito Rego (SP-055) é parte da rodovia Rio-Santos (BR-101), trecho de Ubatuba a Bertioga, sendo administrada pelo Departamento de Estradas de Rodagem (DER-SP).

Patrulha Rural; reformar os ranchos de maricultura¹⁵ e pesca artesanal, bem como os boxes de venda de pescados da comunidade da praia da Cocanha, em Caraguatatuba; construir um rancho de pesca e adquirir um guincho para puxada de pequenas embarcações pesqueiras para uso da comunidade da praia do Katira; construir boxes de venda de pescado e um espaço para reformas de embarcações pesqueiras e guarda de apetrechos de pesca para uso da comunidade da praia do Tabatinga; adquirir um veículo tipo van para funcionar como escritório móvel da Colônia de Pescadores Z-8 "Benjamin Constant".

Destinar recursos para: em Ubatuba, reformar o Mercado Municipal de Pescados e adquirir um trator agrícola com implementos; em São Sebastião, construir um espaço de beneficiamento de pescados com câmaras frias movidas a energia fotovoltaica, construir novos ranchos de pesca, preservando a tradição dos povos e da pesca artesanal, e investir em atividade pesqueira (incluindo adquirir uma câmara fria para armazenamento de pescado, um barco de apoio, um veículo para transporte dos pescadores, um guincho para auxiliar na recuperação de embarcações e outros equipamentos pesqueiros, além de cinco computadores e uma impressora para uso da Associação dos Pescadores de Boiçucanga (APB).

Cultura

Destinar recursos para: apoiar as comunidades tradicionais, a pesca artesanal, o turismo comunitário e a cultura caiçara, assegurando a permanência dessas comunidades em seus territórios, inclusive nas áreas inseridas no Parque Estadual Restinga de Bertioga; R\$ 300 mil para investir na Associação Zambô do Movimento Negro, de Caraguatatuba; R\$ 400 mil para adquirir um veículo tipo van, destinado ao transporte de artistas, grupos culturais e equipes de apoio, fortalecendo as ações da Fundação de Arte e Cultura de Ubatuba.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Educação</u>: instalar unidades de ensino superior público no Litoral Norte.

<u>Segurança Pública</u>: investir em proteção e defesa das mulheres; para a Guarda Civil Municipal de Caraguatatuba: adquirir uma base móvel, novas viaturas,

_

¹⁵ Maricultura é o cultivo de organismos aquáticos em ambiente marinho e estuarino, sendo um ramo da aquicultura que produz peixes, moluscos, crustáceos e algas em ambientes controlados, como tanques ou lagoas. É uma atividade econômica importante, especialmente para comunidades costeiras, e pode ser uma alternativa à pesca tradicional.

equipamentos de segurança e fardamento, bem como viabilizar a convocação de 22 novos guardas já aprovados em concurso público.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: em Caraguatatuba, investir em programas de habitação de interesse social, urbanização e regularização fundiária, incluindo a construção de moradias populares.

<u>Meio Ambiente</u>: em Bertioga, investir em reconhecimento e fortalecimento do território pesqueiro da comunidade do rio Guaratuba, visando à proteção da diversidade social e biológica.

<u>Saneamento Básico</u>: em Caraguatatuba, investir em universalização da coleta e tratamento de esgoto, além de linhas de crédito específicas para o tratamento e o reaproveitamento de resíduos sólidos, e ampliar a rede de abastecimento de água, atendendo as comunidades do Rio Claro, Postos das Antas e Cambichos.

<u>Turismo</u>: investir em turismo de base comunitária no Porto Novo, em Caraguatatuba.

<u>Esporte e Lazer</u>: reformar polos poliesportivos, pistas de skate e "bicicross" e o centro esportivo municipal e criar uma pista de atletismo, em Caraguatatuba.

Justiça e Cidadania: concluir as obras do Fórum de Caraguatatuba; destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

23. Audiência Pública em Lorena

Região Metropolitana do Vale do Paraíba e Litoral Norte - 26/09/2025

Local: Câmara Municipal de Lorena

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP).

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Hélida do Amaral Vieira - "Dra. Hélida" (presidente da Câmara Municipal de Lorena).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: promover a regionalização dos atendimentos de média e alta complexidade, com vistas à ampliação dos leitos; ampliar a rede do IAMSPE, de forma a atender plenamente a região; em Lorena, investir no "Projeto PICS¹6 - Práticas Integrativas e Complementares em Saúde" e no Centro Universitário Teresa D'Ávila; em Cunha, investir em transporte sanitário¹7, incluindo a aquisição dos veículos necessários;

¹⁶ O Projeto PICS é um programa de cultivo, coleta, processamento, armazenamento e manipulação de plantas medicinais e medicamentos fitoterápicos, em conjunto com a Agência Paulista de Tecnologia dos Agronegócios (APTA), de Pindamonhangaba. O objetivo é fornecer os materiais desenvolvidos a UBSs, escolas, creches, entre outros espaços públicos da região.

¹⁷ Transporte sanitário é um serviço de saúde que oferece deslocamento gratuito para pacientes com dificuldades de locomoção para consultas, exames, tratamentos contínuos (como quimioterapia e hemodiálise) e procedimentos agendados. É diferente do transporte de urgência e deve ser agendado previamente na Unidade Básica de Saúde (UBS) de referência, geralmente mediante apresentação de relatório médico.

em Guaratinguetá, adquirir um tomógrafo computadorizado para o atendimento de urgências e emergências da região e R\$ 342 mil para o projeto "Farmácia Viva".

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: em Lorena, pavimentar trechos de estradas rurais e prolongar a rodovia Governador Carvalho Pinto - SP 070, até Guaratinguetá e Cachoeira Paulista; em Cruzeiro, fazer reparos em diversos dispositivos viários, sobretudo na ponte Ademar de Barros e no viaduto José dos Santos; em Cunha, pavimentar pontos críticos das estradas rurais e investir em governança digital, de modo a atender municípios menores; em Lavrinhas, R\$ 300 mil para obras de pavimentação urbana e R\$ 400 mil para a adquirir uma retroescavadeira.

Meio Ambiente

Destinar recursos para investir na área do meio ambiente em Cruzeiro, especialmente em captação e tratamento de esgoto e na recuperação do rio Paraíba do Sul, no trecho que corta o município; em Lavrinhas, R\$ 150 mil para estruturar o sistema de coleta seletiva, sobretudo para aquisição de contêineres seletivos e equipamentos de triagem e para investimento em materiais de divulgação e educação ambiental.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Educação</u>: em Lorena, reformar o prédio histórico da Escola Estadual "Conde Moreira Lima", investir em ensino integral e em cursos profissionalizantes e investir em educação na periferia; em Cunha, investir em educação, com vistas a extinguir as escolas com classes multisseriadas, que une alunos de diferentes anos escolares em uma mesma turma.

<u>Ciência, Tecnologia e Inovação</u>: R\$ 540 milhões para investir em revisão e melhoria das carreiras do CPS e R\$ 55 milhões para implantar plano de saúde institucional; implantar uma FATEC em Lorena.

<u>Segurança Pública</u>: em Lorena, contratar policiais e adquirir viaturas para o 23º Batalhão de Polícia Militar do Interior, além de investir em segurança pública na periferia.

<u>Desenvolvimento Social</u>: R\$ 200 mil para investir em cultura e arteterapia para crianças atípicas no município de Lavrinhas.

Desenvolvimento Urbano e Habitação: reformar os prédios da CDHU de Lorena.

<u>Turismo</u>: investir em manutenção e melhorias de pontos turísticos e prédios históricos da região do Vale do Paraíba.

Agricultura: investir no Consórcio Intermunicipal Novo Vale, considerando os serviços e o apoio prestados aos produtores rurais da região; fazer a revisão salarial dos trabalhadores da Coordenadoria de Assistência Técnica Integral (CATI) da região.

<u>Cultura</u>: em Lorena, investir em cultura na periferia, R\$ 1 milhão para investir em políticas públicas culturais em Lorena e adquirir um veículo tipo caminhonete e um tipo van, equipamento e material para a Secretaria de Cultura; em Pindamonhangaba, R\$ 200 mil para investir em projeto cultural.

<u>Esporte e Lazer</u>: investir em esporte na periferia de Lorena; R\$ 158,2 mil para pagar o custeio anual da Associação Taubateana de Atletismo Master.

Justiça e Cidadania: fazer o reajuste salarial dos servidores públicos do Poder Judiciário; destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

24. Audiência Pública em Juquiá

Região Administrativa de Registro - 02/10/2025

Local: Câmara Municipal de Juquiá

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP), Enio Tatto - PT e Dirceu Dalben - CIDADANIA

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

José Antônio Freire (presidente da Câmara Municipal de Juquiá), Cícero Cirilo dos Santos (prefeito de Juquiá), Ana Emília Messias Hojeije (vice-prefeita de Juquiá) e Samuel Moreira da Silva Junior (prefeito de Registro).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Em Juquiá, destinar recursos para: adquirir um nebulizador veicular para pulverização e um veículo utilitário a ser utilizado no combate à dengue; adquirir um veículo utilitário cabine dupla para o setor de controle de endemias da Secretaria Municipal de Saúde; adquirir um veículo automotor tipo van, com capacidade para 16 lugares, destinado ao transporte de pacientes e equipes de saúde; R\$ 250 mil para pagar o custeio de ações de saúde pública em Juquiá; R\$ 129 mil para adquirir um nebulizador veicular de aerossol a frio Leco 1800E - OHV, destinado às ações de prevenção e combate às arboviroses (dengue, zika e chikungunya); R\$ 100 mil para o setor de endemias e zoonoses, visando à aquisição de equipamentos e materiais.

Destinar recursos para: investir nos municípios do Consórcio Intermunicipal da Região Sudoeste da Grande São Paulo (CONISUD); construir um hospital veterinário na região do Vale do Ribeira; em Ilha Comprida, R\$ 300 mil para investir em saúde, visando

à aquisição de móveis, equipamentos eletrônicos e equipamentos de enfermagem, e R\$ 500 mil para adquirir uma ambulância de suporte avançado; investir na realização de tratamentos de radioterapia e quimioterapia em Iporanga; em Cananéia, investir em fornecimento de medicamentos, realização de exames laboratoriais e de imagem, substituição de equipamentos obsoletos (ultrassom e raio-x), contratação de profissionais da saúde, disponibilização de ambulâncias para as áreas continentais e ribeirinhas e fortalecimento da rede de saúde municipal; em Juquitiba, investir na a realização de exames médicos pelo CONISUD, ampliando o acesso aos serviços de diagnostico na região, e ampliar a oferta de leitos hospitalares; investir em saúde em Barra do Turvo; adquirir equipamentos médico-hospitalares para o hospital de Pariquera-Açu; investir na realização de consultas e exames de especialidades médicas; R\$ 500 mil para investir na saúde em Pariquera-Açu, a fim de contratar médicos de diversas especialidades; R\$ 1 milhão para pagar o custeio da saúde de Itariri; R\$ 200 mil para a área da saúde em Sete Barras; instalar um AME e de uma maternidade em Miracatu.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: investir em infraestrutura na região, incluindo a construção de acostamentos nas rodovias da região; pavimentar a rodovia SP-165, que liga Iporanga a Apiaí, incluindo o trecho Eldorado-Sete Barras; em Eldorado, pavimentar a vicinal Cajati-Eldorado e construir uma ponte no bairro Batatal; Em Cananéia, fazer o recapeamento asfáltico de 25 quilômetros de estradas e a manutenção da estrada rural do Iririaia Mirim (Febre do Rato), com extensão de 7 km; em Juquitiba, instalar uma linha de ônibus intermunicipal ligando o município ao metrô da Estação Vila Sônia, em São Paulo; em Jacupiranga, pavimentar a rodovia SP-193, no trecho que liga o município a Cananéia; em Miracatu, pavimentar a estrada municipal do bairro do Fahu, que liga o centro do município às cachoeiras.

Educação

Destinar recursos para: em Eldorado, reformar prédios escolares, incluindo climatização de salas de aula; em Jacupiranga, investir em melhoria dos prédios escolares; em Pariquera-Açu, R\$ 350 mil para reparar a ponte localizada na rua Máximo Zanella; em Cananéia, R\$ 259 mil para custear a adaptação do prédio do Centro Comunitário do Bairro Santa Maria, visando à sua utilização como unidade escolar, R\$ 1,8 milhão para reformar os espaços da EMEI Creche Recanto Feliz.

Segurança Pública

Destinar recursos para: em Juquitiba, investir na Defesa Civil e na segurança pública, incluindo aumentar o efetivo policial e promover melhores condições de trabalho; em Registro, transformar o atual Batalhão da Polícia Militar em uma Companhia e para implantar uma Diretoria da Polícia Civil (DEINTER) no Vale do Ribeira; em Ilha Comprida, R\$ 500 mil para construir um novo posto destinado ao Corpo de Bombeiros.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para: investir em assistência social no Vale do Ribeira; construir um Centro de Referência no Tratamento de Pessoas com TEA em Eldorado; investir na causa autista, garantindo tratamento especializado às pessoas com TEA, em Iporanga e no Vale do Ribeira; construir um centro comunitário no Quilombo Nhunguara, em Iporanga; criar um Centro de Referência e Apoio para Pessoas com Transtorno do Espectro Autista - Centro TEA Paulista, em Registro; R\$ 200 mil para investir em ações sociais em Itariri; em Cananéia, R\$ 130 mil para adquirir equipamentos e utensílios para a instalação de uma cozinha-escola industrial e R\$ 600 mil para reformar prédios públicos municipais, localizados nos bairros Itapitangui, Rio das Minas e Santa Maria, a fim de implantar cozinhas comunitárias; em Ilha Comprida, R\$ 150 mil para adquirir equipamentos para a APAE e R\$ 300 mil para as atividades da Organização da Sociedade Civil "Crescer para o Futuro".

Agricultura e Abastecimento

Destinar recursos para investir em agricultura familiar no Vale do Ribeira e fomentar a pesca artesanal, com políticas púbicas e subsídios voltados à sustentabilidade da atividade e ao fortalecimento das comunidades pesqueiras locais.

Em Jacupiranga, destinar recursos para: adquirir equipamentos agrícolas voltados à mecanização da agricultura familiar; R\$ 201,4 mil para adquirir um notebook, uma impressora e 20 "motocultivadores" 10hp, com o objetivo de fortalecer a agricultura familiar local e promover o desenvolvimento rural sustentável.

Destinar recursos para: adquirir um caminhão com carroceria para Iporanga, visando melhorar o transporte e o escoamento da produção agrícola; instalar uma patrulha rural mecanizada, composta por motoniveladora e trator pá carregadeira, em Itariri.

Cultura

Em Cananéia, destinar: R\$ 150 mil para adquirir um veículo a ser utilizado pelo Departamento Municipal de Cultura; R\$ 150 mil para adquirir equipamentos, instrumentos musicais e acessórios para o desenvolvimento das atividades na Escola de Música e Artes "Maestro Ernesto Mateus Guimarães" e pela Banda Municipal de Cultura; R\$ 150 mil para reformar a Biblioteca Municipal "Eduardo Boechat Ramos"; R\$ 150 mil para reformar a Casa Caiçara "Prefeito Armando Lisboa de Veiga"; R\$ 150 mil para financiar as oficinas culturais da Escola Municipal de Música e Artes "Maestro Ernesto Mateus Guimarães"; R\$ 4 milhões para fazer obras de restauro do antigo Hotel Estância, requalificado como Centro Cultural e Centro de Informações Turísticas; R\$ 300 mil para financiar a realização de shows musicais na Festa de Aniversário do município.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Desenvolvimento Econômico</u>: investir em desenvolvimento econômico na região do Vale do Ribeira, com foco na geração de emprego e no fomento à agricultura local, por meio do estímulo às atividades de turísticas e do agronegócio; R\$ 490 mil para implantar um Distrito Industrial de Economia Sustentável em Cananéia.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: investir em regularização fundiária, por meio da entrega de títulos às comunidades do Vale do Ribeira pelo Instituto de Terras do Estado de São Paulo (ITESP).

Meio Ambiente: assegurar o repasse do Imposto sobre Operações relativas à Circulação de Mercadorias e sobre Prestações de Serviços de Transporte Interestadual e Intermunicipal e de Comunicação - ICMS Ambiental aos municípios da região, estimulando práticas de conservação ambiental; construir um parque ecológico em Miracatu; em Cananéia, R\$ 275 mil para adquirir equipamentos para aprimorar a coleta seletiva e gerar renda aos catadores da Cooperativa de Trabalho dos Catadores de Materiais Recicláveis do município (COOPERCANIS) e R\$ 850 mil para adquirir um caminhão poliguindaste¹⁸ simples com 10 caçambas de 5m³, destinado à coleta de resíduos de construção civil.

¹⁸ Um poliguindaste é um caminhão adaptado com uma estrutura para transportar caçambas de resíduos ou materiais. Ele é usado na coleta e transporte de caçambas estacionárias e pode ser simples (para uma caçamba) ou duplo (para duas caçambas).

<u>Turismo</u>: investir em turismo no Vale do Ribeira, com foco em valorização ambiental e geração de renda; investir em turismo em Juquiá, impulsionando o desenvolvimento ambiental, cultural e econômico do município.

<u>Esporte e Lazer</u>: construir uma quadra de esportes no bairro Castelhanos, em Iporanga.

<u>Ciência, Tecnologia e Inovação</u>: instalar uma ETEC e uma unidade da UNIVESP em Miracatu.

<u>Justiça e Cidadania</u>: instalar um Centro de Integração da Cidadania (CIC) na região do Vale do Ribeira; destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

25. Audiência Pública em Itanhaém

Região Metropolitana da Baixada Santista - 03/10/2025

Local: Câmara Municipal de Itanhaém

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Edinaldo dos Santos Barros - "Naldo do Bodeguita" (presidente da Câmara Municipal de

Itanhaém).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: reajustar o pagamento da contraparte do governo ao

IAMSPE, para que seja paritária à contribuição dos usuários; investir em valorização

salarial dos profissionais da saúde; investir na descentralização dos atendimentos de

saúde e no desenvolvimento de uma plataforma digital e uma linha telefônica voltadas

ao agendamento de consultas e fornecimento de informações; investir na saúde em São

Vicente; no Guarujá, construir um AME, contratar médicos legistas para o IML,

disponibilizar atendimento especializado a crianças com TEA.

Em Bertioga, destinar recursos para: investir em saúde, incluindo compra de

insumos, medicamentos e equipamentos; reformar, modernizar e ampliar as unidades

de saúde; realizar mutirões de cirurgias eletivas; disponibilizar transporte a pacientes;

adquirir dois veículos tipo van para a Secretaria de Saúde; investir no Centro de Controle

89

de Zoonoses (CCZ) e no Castramóvel¹⁹; realizar campanhas de castração; adquirir instrumentos cirúrgicos, materiais de consumo, medicamentos e equipamentos veterinários.

Em Itanhaém, destinar recursos para: investir em saúde; adquirir equipamentos hospitalares e odontológicos; investir nos hospitais regionais e no fortalecimento da atenção básica; investir na expansão do Hospital Regional Jorge Rossmann, incluindo construir uma segunda torre, ampliar a disponibilidade de especialidades médicas e implantar pronto-socorro; reformar as UBSs; investir em programas de atenção básica e em saúde preventiva; implantar um AME; recursos para a Unidade de Saúde da Família Savoy - "Natalício Pereira Ramos", incluindo contratação de médicos, aquisição de equipamentos e R\$ 350 mil para reformas; investir na causa animal, incluindo campanhas de castração, resgates, apuração de maus-tratos e implantação de um Hospital Veterinário na região.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: implantar redutores de velocidade em vias de grande fluxo de veículos e circulação de pedestres em Bertioga; em Peruíbe, R\$ 1 milhão para realizar obras de infraestrutura no bairro Leão Novaes, com destaque para pavimentação e estruturação de sistema de drenagem; construir uma via de ligação entre a rodovia Cônego Domênico Rangoni (SP-055) e o bairro do Perequê, no Guarujá.

Em Itanhaém, destinar recursos para: implementar sistemas de drenagem nas vias públicas; investir em melhorias no abastecimento de água no litoral sul; reformar o Aeroporto Estadual de Itanhaém "Antônio Ribeiro Nogueira Júnior"; reativar a ferrovia ou adaptá-la para a circulação de VLTs; investir em melhorias na rodovia Padre Manuel da Nóbrega, incluindo sinalização do solo e vias marginais; pavimentar a estrada do Rio Preto; pavimentar as estradas vicinais na zona rural, em especial nos bairros Jardim Coronel e Mambu; R\$ 1,2 milhão para a pavimentação das ruas Manoel Alves de Oliveira, Odair de Souza Siqueira, Milton Martins Poitena e Lázaro Gomes, no bairro Jardim Jamaica; realizar estudos de viabilidade sobre a implantação de uma terceira ponte sobre o rio Itanhaém; investir no desassoreamento do rio Itanhaém; investir em manutenção de calçadas e vias, bem como padronização das calçadas, com a instalação de rampas de acesso e piso tátil; ampliar as ciclofaixas; ampliar a frota e os horários do transporte

¹⁹ Castramóvel é uma unidade móvel de atendimento veterinário itinerante que oferece castração gratuita ou a baixo custo para cães e gatos em diversas comunidades, com o objetivo de controlar a população animal, prevenir doenças e promover a posse responsável.

público municipal; implementar bilhete único no município; criar um serviço de transporte destinado ao deslocamento de idosos para atendimentos médicos e de saúde; desenvolver programas de conscientização dos motoristas do transporte público, a fim de aprimorar o atendimento aos idosos e às pessoas com deficiência.

Educação

Destinar recursos para: investir em revalorização das carreiras de docentes, incluindo reajuste salarial de ativos e aposentados; reforçar o suporte oferecido a crianças com TEA nas escolas do Guarujá; reformar a quadra e instalar aparelhos de arcondicionado na EE "Governador Mário Covas Júnior" e na ETEC "Dra. Ruth Cardoso", em São Vicente; em Bertioga, investir em reforma, manutenção, ampliação do acervo das bibliotecas e aquisição de equipamentos de informática para as escolas estaduais "Prof. Archimedes Bava", "Prof. Armando Bellegard", "Jardim Vicente de Carvalho", "Prof. João Carlos do Rosário Lopes", "Willian Aurelli", "Profa Maria Aparecida Pinto de Abreu Magno", "Maria Celeste Pereira Leite", "Praia de Boracéia" e "Indígena Txeru Ba' e Kuai".

Em Itanhaém, destinar recursos para: investir em educação, com prioridade para as regiões rurais do município; investir em valorização dos profissionais da educação; realizar reformas e benfeitorias nas escolas estaduais, incluindo melhoria da iluminação, manutenção das quadras esportivas, reforço da segurança, aquisição de mobiliário e equipamentos tecnológicos, capacitação dos profissionais da educação, implantação de projetos pedagógicos inovadores e desenvolvimento de projetos de apoio social e psicológico aos alunos; reformar a Escola Municipal "Pedrina Pompeu Bastos", que foi alvo de incêndio.

Desenvolvimento Social

Em Itanhaém, destinar recursos para: reformar o prédio anteriormente ocupado pela Fundação Centro de Atendimento Socioeducativo ao Adolescente (CASA), transformando-o em espaço de convivência para a terceira idade, com oferta de serviços de saúde e atividades esportivas; investir em ações voltadas à terceira idade; promover a descentralização de serviços e atividades voltadas aos idosos, bem como aumentar o número de vagas e de atividades ofertadas; criar um banco de alimentos municipal que garanta a segurança alimentar dos idosos; implementar um canal de atendimento para acolhimento e realização de denúncias relativas a situações de violência ou abandono familiar de pessoa idosa; instalar academias da terceira idade em praças e parques; reformar os centros comunitários de convivência dos idosos; criar um canal de

comunicação específico para divulgar informações de interesse da população idosa; criar cursos voltados à terceira idade, como os de inclusão digital e empreendedorismo; investir no Conselho Municipal do Idoso, com disponibilização de estrutura física adequada, campanhas de divulgação e transporte para as reuniões; realizar censo demográfico da pessoa idosa; implementar o Programa Bom Prato no município; investir na APAE, para adquirir equipamentos pedagógicos e terapêuticos, reformar o edifíciosede e investir em programas de atendimento especializado e inclusão social; implantar um centro especializado para o atendimento de pessoas com TEA.

Destinar recursos para: em São Vicente, investir em projetos para qualificação profissional, geração de renda e promoção da autonomia das mulheres da região por meio da costura²⁰; em Bertioga, investir em assistência social, incluindo fornecimento contínuo de alimentos, vestuário e itens de higiene à população em situação de vulnerabilidade, implementar auxílio funeral e auxílio por perdas materiais e subsidiar o aluguel social.

Esporte e Lazer

Em Itanhaém, destinar recursos para: investir em projetos esportivos direcionados à juventude do litoral sul do estado; investir em esporte, para reformar e construir espaços esportivos, adquirir materiais; investir em projetos sociais e capacitação profissional na área de esportes; R\$ 350 mil para realizar eventos esportivos, promovendo a integração comunitária e o incentivo ao esporte para os jovens da região.

No Guarujá, destinar recursos para: investir em projetos que promovam a inclusão por meio do esporte, como futebol; R\$ 300 mil para contratar profissionais e adquirir materiais esportivos e uniformes; R\$ 700 mil para adquirir equipamentos e reformar centros de treinamento.

Cultura

Em Itanhaém, destinar recursos para: investir em preservação da cultura das diversas comunidades do município; apoiar projetos de inclusão social por meio da arte e da dança; investir em entidades culturais de Itanhaém; investir no projeto "Festival da Corte"; investir em cultura nos pequenos municípios; investir em projetos culturais

²⁰ A geração de renda e a promoção da autonomia das mulheres por meio da costura é uma estratégia social eficaz e comprovada, implementada por diversos projetos no Brasil. Essas iniciativas transformam a costura em uma ferramenta de empoderamento, oferecendo capacitação profissional, resgate da autoestima e independência financeira.

direcionados à juventude do litoral sul do estado; realizar reformas e melhorias em espaços culturais públicos, para apoiar projetos de formação cultural e artística, realizar festivais culturais e incentivar a produção cultural local e a economia criativa.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Ciência, Tecnologia e Inovação</u>: R\$ 540 milhões para fazer a revisão do plano de carreira dos trabalhadores do Centro Paula Souza e R\$ 55 milhões para implementar o plano de saúde institucional; reformar e equipar a ETEC "Dra. Ruth Cardoso", em São Vicente.

<u>Turismo</u>: investir em turismo em Itanhaém, especialmente fora da alta temporada; investir na revitalização do Parque Anilinas, em Cubatão.

26. Audiência Pública em Santo André

Região Metropolitana de São Paulo - 03/10/2025

Local: Câmara Municipal de Santo André

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais deputados:

Rômulo Fernandes - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Denis Silva Pinto - "Denis Gambá" e William Lago (vereadores da Câmara Municipal de

Santo André).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para investir: em saúde, com prioridade para o atendimento de

pacientes oncológicos e de hemodiálise na região do ABC; no Hospital de Clínicas de São

Bernardo do Campo; em ampliação da estrutura da saúde em Rio Grande da Serra, que

atualmente conta com apenas uma UPA.

Em Santo André, destinar recursos para investir: no Hospital Estadual "Mário

Covas"; em saúde da mulher em Santo André, especialmente no Hospital da Mulher

"Maria José dos Santos Stein"; em serviços hospitalares especializados em pacientes

queimados.

94

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: estender a linha do metrô até Diadema; investir em melhores abrigos e reposicionamento dos pontos de ônibus localizados na avenida Eng. Armando de Arruda Pereira, que liga o bairro do Jabaquara (São Paulo) a Diadema; asfaltar 57 ruas em Rio Grande da Serra; em Santo André, instalar uma passarela na avenida do Estado, na altura do bairro Alzira Franco, que dê acesso à estação de trem Capuava; implementar o programa Tarifa Zero na região do ABC.

Educação

Destinar recursos para: investir em educação na região do ABC; investir em valorização profissional e aprimoramento do plano de carreira dos servidores da educação; reajustar o salário dos professores e demais profissionais da educação que atuam na região do Grande ABCD; reformar as escolas estaduais em Rio Grande da Serra.

Ciência, Tecnologia e Inovação:

Destinar recursos para: investir no Centro Paula Souza (CPS) e na rede básica de educação pública, incluindo investimentos em manutenção, infraestrutura escolar, valorização profissional e aprimoramento do plano de carreira dos servidores do CPS; R\$ 540 milhões para fazer a valorização salarial dos trabalhadores das carreiras do CPS; R\$ 55 milhões para custear o plano de saúde dos servidores das ETECs e das FATECs; reformar a ETEC "Júlio de Mesquita", em Santo André.

Desenvolvimento Urbano e Habitação

Destinar recursos para: investir em regularização fundiária em Mauá; investir em regularização fundiária de moradias em Rio Grande da Serra; investir em moradia popular na região do ABC; em Santo André, incluir o bairro Parque João Ramalho e as comunidades Ipiranga I e II no Programa Cidade Legal, garantindo a regularização fundiária e o direito à moradia segura; em Santo André, investir na escrituração dos imóveis da CDHU, especialmente na região da rua Galileia.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Segurança Pública</u>: investir em valorização da Polícia Civil, melhorando as condições de trabalho, contratando servidores e revisando o plano de carreira desses profissionais; investir em segurança pública na região do ABC.

<u>Desenvolvimento Social</u>: criar e ampliar serviços especializados em atendimento à pessoa idosa, incluindo a instalação de Centros-Dia, Centros de Convivência e Instituições de Longa Permanência (ILPs), em todo o estado.

Meio Ambiente: investir em ações de desassoreamento da represa Billings, a fim de preservar o manancial e garantir a segurança hídrica da região.

Esporte e Lazer: investir em esporte amador, em São Caetano.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

27. Audiência Pública em Jandira

Região Metropolitana de São Paulo - 09/10/2025

Local: Câmara Municipal de Jandira

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio

Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Camila Amorim da Silva (vereadora da Câmara Municipal de Jandira), Gilson Rodrigues

de Souza - "Pastor Gilson de Souza" (vereador da Câmara Municipal de Jandira), Henri

Hajime Sato - "Doutor Sato" (prefeito de Jandira) e Walter Martins (secretário de

Habitação de Jandira).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: investir na regionalização da CROSS; em Jandira,

reformar postos de saúde (sobretudo o do bairro Jardim Brotinho), investir em políticas

de saúde da mulher (em especial para aumentar o número de vagas para mulheres no

Hospital da Mulher e ampliar o Centro de Referência da Mulher), construir um AME e

construir uma UBS no bairro Vila da Amizade.

Infraestrutura e Logística

Em Jandira, destinar recursos para: fazer pavimentação asfáltica e recapeamento

de diversos pontos do município; fazer melhorias no tratamento de esgoto no bairro

Jardim São João; investir em infraestrutura, sobretudo para realizar melhorias na

passarela que liga a estação Jandira, da ViaMobilidade, ao Terminal Rodoviário de

97

Jandira, e em duas rotatórias localizadas na rodovia Engenheiro Renê Benedito da Silva (estrada Velha de Itapevi), uma cruzando a rua Nicolau Maevsky, e a outra, a rua Imirim; construir um piscinão, a fim de mitigar as enchentes no município.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para, em Jandira: investir no Centro de Convivência do Idoso (CCI), em especial para construir uma sede própria, além de adquirir um veículo para fazer o transporte das pessoas idosas que integram o grupo; investir em atendimento às pessoas com TEA, incluindo a aquisição de três veículos tipo van, adaptados para o transporte de crianças com deficiência; implantar uma casa terapêutica, visando ao atendimento e acolhimento de dependentes químicos.

Em Carapicuíba, destinar recursos para investir em auxílio a pessoas dependentes químicas, bem como a suas famílias.

Desenvolvimento Urbano e Habitação

Em Jandira, destinar recursos para investir em regularização fundiária, sobretudo nos bairros Jardim Brotinho, Vila da Pedreira e Vila Dolores, e em construção de moradias por meio do Programa Habitacional da CDHU - além de fazer a manutenção das habitações que fazem desse programa, em especial nos bairros Vale do Sol, Jardim Nossa Senhora de Fátima e Jardim São João.

Outros

Destinar recursos para:

Educação: reformar e ampliar as escolas municipais de ensino básico de Jandira.

<u>Segurança Pública</u>: construir um centro de referência para atendimento a mulheres vítimas de violência em Jandira.

Agricultura e Abastecimento: R\$ 280 mil para adquirir uma máquina de gelo e um veículo com carroceria adaptada para transporte de gelo, bem como para reformar a fábrica de gelo de Iguape.

Justiça e Cidadania: criar a delegação correspondente ao Registro de Imóveis, Títulos e Documentos e Civil de Pessoa Jurídica da Comarca de Jandira, desmembrandose da Comarca de Barueri; destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

28. Audiência Pública em Mogi das Cruzes

Região Metropolitana de São Paulo - 10/10/2025

Local: Câmara Municipal de Mogi das Cruzes

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência), Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP) e Enio Tatto - PT.

Demais deputados:

Dr. Jorge do Carmo - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

José Francimário Vieira de Macedo - "Farofa" (presidente da Câmara Municipal de Mogidas Cruzes).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: investir no sistema público de saúde, ampliando os hospitais estaduais e criando centros especializados, de modo que a população do interior não precise se deslocar até a capital em busca de atendimento; contratar médicos por meio de concurso público; aprimorar o SIRESP, visando a reduzir filas de exames, cirurgias e transferência de pacientes entre unidades hospitalares; implantar o prontuário eletrônico estadual e serviços de telemedicina, promovendo maior agilidade e modernização no atendimento à população; investir em programas estaduais de combate a epidemias; cirar centros de apoio à saúde mental; investir nos Conselho de Saúde, assegurando a participação efetiva da comunidade.

Em Mogi das Cruzes, destinar recursos para: reestruturar e realizar melhorias nos serviços do Hospital das Clínicas "Luíza de Pinho Melo" e na Santa Casa; reabrir o Pronto-Socorro do Hospital de Clínicas "Luíza de Pinho Melo"; investir em saúde na região do Alto Tietê; contratar neuropediatras; investir na rede de saúde mental do município; pagar o custeio das ações da Trupe do Riso, grupo do município que atua com palhaços e contadores de história em hospitais; investir em políticas públicas de proteção e defesa dos animais, garantido apoio a entidades da causa animal.

Infraestrutura e Logística

Destinar recursos para: construir uma alça de acesso na rodovia Ayrton Senna, ligando Mogi das Cruzes ao distrito industrial do Taboão; implantar uma linha férrea de Mogi das Cruzes a Salesópolis; fazer a manutenção da rodovia Engenheiro Cândido do Rego, com a instalação de iluminação LED e de radares de velocidade; concluir a construção da ponte do rio Abaixo; em Jundiapeba, fazer melhorias na sinalização e nas vias locais, com a instalação de lombadas;

Em Mogi das Cruzes, destinar recursos para: instalar um semáforo na rotatória da avenida Júlio Simões, localizada no distrito de Brás Cubas; instalar um estacionamento público que atenda os trabalhadores que se deslocam a São Paulo por meio dos trens; fazer a abertura das ruas que estão cobertas de mato nas proximidades da Companhia Suzano.

Educação

Destinar recursos para: investir em revalorização das carreiras de docentes, incluindo reajuste salarial de ativos e aposentados; realizar concursos públicos para contratar professores; investir em reforma e modernização das escolas estaduais da região, especialmente as de período integral; em Mogi das Cruzes, contratar docentes especializados na área de educação especial.

Segurança Pública

Destinar recursos para a área da segurança pública, incluindo realização de concursos para e policiais civis e aquisição de viaturas.

Em Mogi das Cruzes, destinar recursos para: ampliar o efetivo das polícias Civil e Militar, a fim de garantir o funcionamento 24 horas das delegacias, especialmente em Brás Cubas, e o patrulhamento em regiões de divisa do município; instalar uma base de segurança e de uma delegacia 24 horas no distrito de Jundiapeba; investir em ações de

enfrentamento à violência contra a mulher; garantir o funcionamento 24 horas da Delegacia da Mulher, com atendimento realizado por funcionárias mulheres.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Ciência, Tecnologia e Inovação</u>: R\$ 540 milhões para investir em valorização dos vencimentos dos trabalhadores que fazem parte das carreiras do CPS; R\$ 55 milhões para custear o plano de saúde dos servidores das ETECs e das FATECs.

<u>Desenvolvimento Social</u>: investir na política estadual de assistência social; em Mogi das Cruzes, criar dois Centros Dia do Idoso, sendo um deles no distrito de Jundiapeba, implantar uma nova unidade do Programa Vila Dignidade, construir uma nova Praça da Cidadania, em Mogi das Cruzes; pagar o custeio das atividades desenvolvidas pela Associação "Juntos Movimentando Comunidades".

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: em Mogi das Cruzes, implementar um plano habitacional e regularizar as moradias existentes no município, investir em programas de regularização fundiária e construir novas unidades habitacionais.

Meio Ambiente: investir em obras e ações voltadas à prevenção de desastres em áreas de risco e sujeitas a enchentes no estado; em Mogi das Cruzes, executar planos de micro e macrodrenagem no bairro Vila Oliveira, a fim de resolver os problemas de enchentes na bacia do Córrego Lava-pés; contratar fiscais, a fim de garantir o cumprimento da Lei nº 15.913/2015, que dispõe sobre a Área de Proteção e Recuperação dos Mananciais do Alto Tietê Cabeceiras (APRMATC).

<u>Saneamento Básico</u>: em Mogi das Cruzes, investir em obras de saneamento básico, incluindo sistemas de macrodrenagem e a instalação de piscinões, a fim de mitigar os problemas de alagamentos no município.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

29. Audiência Pública em Bom Jesus dos Perdões

Região Administrativa de Campinas - 10/10/2025

Local: Câmara Municipal de Bom Jesus dos Perdões

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Enio Tatto - PT.

Demais Deputados:

Dr. Jorge do Carmo - PT.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Hélio José Viana Gonçalves (presidente da Câmara Municipal de Bom Jesus dos Perdões), Patricia Maria Alves de Oliveira (vereadora da Câmara Municipal de Bom Jesus dos Perdões) e Paulo Afonso Ferreira Bueno (prefeito de Bom Jesus dos Perdões).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: criar incentivo destinado aos Agentes Comunitários de Saúde e aos Agentes de Combate a Endemias; implantar programas de educação em saúde, destinados aos profissionais do SUS, com vistas à contínua qualificação das equipes e melhora dos atendimentos; adquirir equipamentos específicos de combate às arboviroses²¹, visando ao fortalecimento da estrutura de trabalho e à efetividade das ações em campo.

²¹ Arboviroses são doenças causadas por vírus transmitidos por artrópodes, principalmente mosquitos como o *Aedes aegypti*. As mais comuns no Brasil são dengue, zika e chikungunya, mas a febre amarela também é uma arbovirose importante, transmitida por mosquitos silvestres, como os do gênero *Haemagogus*.

Em Bom Jesus dos Perdões, destinar recursos para: investir em saúde; implantar a Casa da Mulher, oferecendo atendimento especializado com ginecologistas, nutricionistas e psicólogos e realização de exames preventivos; implantar a Casa da Criança, com vistas ao atendimento por médicos pediatras; construir um hospital regional para atender os municípios de Bom Jesus dos Perdões, Nazaré Paulista, Joanópolis, Piracaia e Atibaia; R\$ 100 mil para investir em saúde, incluindo aquisição de equipamentos.

Destinar recursos para: construir um hospital regional em Bragança Paulista; implantar uma unidade da Rede de Reabilitação Lucy Montoro na região; R\$ 500 mil para investir em saúde de Itatiba; R\$ 600 mil para adquirir veículo adaptado tipo van para a Secretaria de Saúde de Jarinu, a ser empregada no transporte de pacientes para realização de consultas e tratamentos em outros municípios.

Turismo

Em Bom Jesus dos Perdões, destinar recursos para: garantir os repasses devidos ao município por ser de interesse turístico; investir no desenvolvimento do turismo, em especial por meio da pavimentação das estradas de acesso ao município e a seus pontos de interesse; investir em infraestrutura turística; apoiar a regionalização do turismo; fomentar projetos de turismo sustentável, rural e de base comunitária; incentivar e apoiar a realização de eventos turísticos e culturais locais; investir em capacitação profissional e empreendedora, por meio de parcerias; incluir o município como ente habilitado para recebimento e compensação de créditos de carbono.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Infraestrutura e Logística</u>: duplicar as rodovias Capitão Bardoíno (SP-008) e Alkindar Monteiro Junqueira (SP-063), em Bragança Paulista; investir em melhorias nas estradas de terra de Nazaré Paulista, por meio do programa "Melhor Caminho".

<u>Educação</u>: investir na educação em Bom Jesus dos Perdões, especialmente para construir uma escola estadual de ensino médio e uma escola de ensino fundamental.

<u>Ciência, Tecnologia e Inovação</u>: R\$ 540 milhões para investir em revisão e melhoria do programa CPS Carreiras²² e R\$ 55 milhões para implantar plano de saúde institucional.

<u>Segurança Pública</u>: investir na segurança em Bom Jesus dos Perdões, incluindo implantar o Programa "Muralha Paulista" e aumentar o efetivo da polícia nos municípios da região.

<u>Desenvolvimento Social</u>: em Bom Jesus dos Perdões, adquirir um ônibus adaptado para o transporte de pessoas com deficiência e R\$ 250 mil para pagar benefícios eventuais do Sistema Único de Assistência Social (SUAS) no município, a fim de assegurar o atendimento a famílias em situação de vulnerabilidade e risco social.

<u>Meio Ambiente</u>: investir em políticas estaduais de meio ambiente, em especial para estruturar planos de enfrentamento das mudanças climáticas; investir em Políticas de Manejo Integrado do Fogo (PMIFs²³); em Bom Jesus dos Perdões, investir em ações de enfrentamento de eventos climáticos extremos, como as cheias e as estiagens, e em combate ao desmatamento.

Saneamento Básico: investir na fiscalização dos órgãos competentes para captação e tratamento de esgoto no Estado, como a Companhia Ambiental do Estado de São Paulo (CETESB); em Bom Jesus dos Perdões, investir em melhorias no tratamento de esgoto e na captação e distribuição de água no município e em saneamento básico e abastecimento de água no bairro Atibainha.

<u>Agricultura</u>: em Piracaia, investir em manutenção das estradas rurais, apoio e incentivo aos pequenos produtores e aos agricultores familiares da região e adquirir caminhões destinados ao transporte de tratores.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

_

²² O CPS Carreiras é um programa que conecta estudantes e egressos do Centro Paula Souza a oportunidades reais de emprego, estágio e capacitação, com foco em desenvolvimento profissional, oferecendo acesso direto às melhores vagas e treinamentos.

²³ As Políticas de Manejo Integrado do Fogo (PMIFs) são instrumentos de planejamento e gestão que estabelecem diretrizes para a coordenação entre governo, sociedade civil e setor privado na prevenção, preparação e controle de incêndios florestais. Elas visam reduzir a incidência e os danos causados pelo fogo, ao mesmo tempo em que reconhecem seu papel ecológico e valorizam os saberes tradicionais. O uso do fogo é abordado de forma controlada e consciente, por meio de ferramentas como a queima prescrita (uso planejado e autorizado do fogo).

30. Audiência Pública em São Paulo

Região Metropolitana de São Paulo - 16/10/2025

Local: Auditório Franco Montoro

Autoridades Públicas Presentes

Deputados da Comissão de Finanças Orçamento e Planejamento:

Gilmaci Santos - REPUBLICANOS (presidente da CFOP e da audiência) e Luiz Claudio Marcolino - PT (vice-presidente da CFOP).

Demais deputados:

Reis - PT, Eduardo Suplicy - PT, Carlos Giannazi - PSOL.

Demais autoridades públicas que participaram da mesa:

Willians Soares Rodrigues (prefeito de Juquitiba) e Cássio Roberto Bertelli (prefeito de Elisiário).

Resumo das principais demandas apresentadas, por tema:

Saúde

Destinar recursos para: investir em valorização dos profissionais da saúde, incluindo reajuste salarial e do vale-alimentação, pelo menos para repor as perdas inflacionárias; pagar o financiamento por parte do Governo ao Estado ao IAMSPE; instituir políticas públicas voltadas à terceira idade, incluindo a criação de hospitais específicos para esse público; implementar programas permanentes de formação de profissionais de saúde voltados ao atendimento de pessoas idosas; criar incentivo destinado aos Agentes Comunitários de Saúde e aos Agentes de Combate a Endemias.

Em São Paulo, destinar recursos para: construir um hospital regional no distrito de Capão Redondo ou no de Campo Limpo; criar redes de proteção intersetorial, com o estabelecimento de fluxos de trabalho integrados e contínuos entres as UBSs, os CRASs

e os Conselhos Tutelares, a fim de garantir suporte integral aos estudantes e às suas famílias; implantar um AME no bairro da Penha; R\$ 494,8 mil para investir em projeto que resgate, reabilite (física e emocionalmente) e encaminhe para adoção responsável animais vítimas de maus-tratos.

Destinar recursos para: investir no Hospital Geral de Itapecerica da Serra, inclusive para ampliar o número de leitos; R\$ 1 milhão para investir nas áreas essenciais do município de Miguelópolis, com prioridade para saúde; em Itapevi, ampliar a oferta de exames de alta complexidade, o atendimento em especialidades médicas, garantir formação continuada de profissionais da saúde e implementar ferramentas funcionais e eficazes que reduzam o tempo de espera nos Prontos-Socorros (PSs) e nas UPAs.

Infraestrutura e Logística

Em São Paulo, destinar recursos para: a prefeitura instalar a sinalização da rua Vitor Lima Barreto, na Vila Clementino, convertendo-a em via de mão única; fazer pavimentação asfáltica ou calçamento ecológico das avenidas Paulo Guilguer Reimberg e Kayo Okamoto, nos bairros Chácara Santo Amaro e Capela do Socorro, respectivamente; criar uma linha intermunicipal ligando os bairros de Cangaíba, Jardim Danfer, Vila Cisper e Jardim Verônia à região de Cumbica, em Guarulhos; estender a Linha Lilás do Metrô, do Capão Redondo até o Jardim Ângela; estender a Linha 9 – Esmeralda da CPTM, de modo que chegue até o bairro Varginha em horário normal, e também até o distrito de Parelheiros; construir uma passarela de acesso à Estação USP-Leste da CPTM, pelo interior do Jardim Keralux.

Destinar recursos para: em Junqueirópolis, R\$ 18 milhões para executar obras de pavimentação asfáltica da estrada vicinal JQL-020, que liga Junqueirópolis a Guaraçaí, e R\$ 150 mil para construir uma rampa de embarque e desembarque para o acesso ao rio Aguapeí; em Juquitiba, reimplantar a linha 282 da EMTU, que fazia o trajeto entre Juquitiba e a capital, instalar coberturas nos pontos de ônibus localizados ao longo da rodovia Régis Bittencourt.

Educação

Destinar recursos para: investir nas universidades públicas estaduais; em São Paulo, investir em infraestrutura escolar e parcerias comunitárias, incluindo ampliar o horário de funcionamento das escolas; R\$ 14,4 milhões para contratar professores de apoio, auxiliares técnicos de educação e cuidadores escolares para atuarem na educação infantil.

Ciência, Tecnologia e Inovação

Destinar recursos para investir no Centro Paula Souza, incluindo reajuste do valor do vale-alimentação pago aos servidores, R\$ 540 milhões para revisão e melhoria das carreiras e R\$ 55 milhões para implantar plano de saúde institucional.

Destinar recursos para instalar uma ETEC, uma FATEC ou um Centro Cultural na região de Parelheiros, na cidade de São Paulo.

Desenvolvimento Social

Destinar recursos para investir em assistência social, incluindo a construção de moradias destinadas a pessoas idosas, e R\$ 200 mil para ampliar o número de cozinhas comunitárias no estado.

Em São Paulo, destinar recursos para: investir em assistência a pessoas idosas; R\$ 300 mil para investir em projetos voltados a idosos, crianças e adolescentes; ofertar oficinas e cursos profissionalizantes extracurriculares, voltados a áreas de demanda da comunidade, como culinária, tecnologia e empreendedorismo social; implantar uma unidade do Restaurante Bom Prato no bairro do Cangaíba; implantar um Centro de Integração da Cidadania (CIC)²⁴ no bairro da Penha.

Outros

Destinar recursos para:

<u>Segurança Pública</u>: investir no combate à violência contra a mulher, ampliando os programas existentes e criando iniciativas de monitoramento de agressores; construir a 61ª Delegacia de Polícia, no bairro do Cangaíba, em São Paulo; investir em segurança pública na região de Juquitiba.

<u>Desenvolvimento Urbano e Habitação</u>: construir unidades habitacionais da CDHU no bairro da Penha, em São Paulo.

<u>Meio Ambiente</u>: em Ribeirão Branco, R\$ 400 mil para pagar o custeio do Programa Moeda Verde, que consiste na troca de materiais recicláveis por alimentos ou por uma "moeda verde" que poderá ser utilizada no comércio do município.

<u>Saneamento Básico</u>: construir uma nova estação de tratamento de esgoto no município de Elisiário.

²⁴ O CIC (Centro de Integração da Cidadania) é um programa do Governo do Estado de São Paulo que reúne, em um mesmo espaço, diversos serviços públicos e de organizações não governamentais para a população.

Agricultura: investir nas ações dos produtores rurais e em fortalecimento da agricultura familiar no estado; em Ribeirão Branco, adquirir uma máquina retroescavadeira e um trator agrícola, visando a atender adequadamente as demandas dos produtores e a fomentar o desenvolvimento rural sustentável.

<u>Esporte e Lazer</u>: investir em fomento e o desenvolvimento do esporte amador de velocidade; investir em estrutura para prática de esportes no Grêmio Recreativo Cidade Fernão Dias, de São Paulo; em Osasco, investir R\$ 200 mil em ensino e difusão do xadrez.

<u>Cultura</u>: investir no Instituto Histórico e Geográfico de São Paulo (IHGSP); R\$ 200 mil para investir em oficinas de música, cultura e arte em São Paulo.

<u>Justiça e Cidadania</u>: destinar R\$ 50 milhões (da dotação orçamentária reservada à Procuradoria Geral do Estado - PGE-SP) para remunerar os mediadores e conciliadores que atuam no atendimento aos beneficiários da justiça gratuita no Estado de São Paulo.

31. Emendas da Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento

Após a realização de 30 Audiências Públicas nas regiões administrativas, aglomerações urbanas e regiões metropolitanas do Estado de São Paulo, a Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento apresentou emendas ao Projeto de Lei do Orçamento Estadual 2026. Abaixo, encontra-se o link para acessar o arquivo com o teor completo de tais emendas.

Por fim, agradecemos mais uma vez a participação da sociedade paulista neste importante processo democrático.

Emendas elaboradas pela CFOP - link para o arquivo:

https://www.al.sp.gov.br/arquivos/leis/orcamento/2026/emendas-CFOP-orcamento-2026.pdf